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Presentan diputadas y diputados 18 iniciativas 
en temas de interés nacional 

 

Boletín No. 5958 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados presentaron 18 iniciativas en la primera ronda de la sesión presencial de este martes en temas de 

crianza positiva, restitución del Fonden, tipificación y sanción del reclutamiento de menores de edad, descuentos en el 

autotransporte, sanción de cirugías sin especialidad, regulación estatal para reducir contaminación y reconocimiento a los 

animales de compañía como seres con sensibilidad. 

También, para declarar un Día Nacional de la Salud Pública, incrementar las sanciones a quien abandone a un niño, 

garantizar que personas mayores de 60 años reciban sus medicamentos, en materia de contingencias o emergencias 

atmosféricas, trabajo de madres trabajadoras desde casa, agilización de juicios agrarios, incentivos económicos a policías, 

asistencia médica y acciones contra la violencia hacia las mujeres.  

Incorporar crianza positiva 

La diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) presentó iniciativa que reforma los artículos 422, 423 y adiciona un 

artículo 423 Bis al Código Civil Federal, con la finalidad de incorporar el concepto de la crianza positiva como el conjunto 

de prácticas de cuidado, protección, formación y guía que ayudan al desarrollo, bienestar y crecimiento saludable y 

armónico de las niñas, niños y adolescentes, con perspectiva de seguridad personal y no violencia que contribuyen a su 

desarrollo físico, cognitivo y emocional. Se turnó a la Comisión de Justicia. 

Restituir el Fondo de Desastres Naturales 

A la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, se canalizó iniciativa de la diputada Paulina Rubio Fernández 

(PAN), que reforma y adiciona los artículos 66 y 67 de la Ley General de Protección Civil, con la finalidad de restituir el 

Fondo de Desastres Naturales (Fonden), apoyar a las entidades federativas y a las dependencias y entidades en la atención 

y recuperación de los efectos que produzca un fenómeno natural; será constituido por la Secretaría de Hacienda como 

fideicomitente. 
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Tipificar y sancionar reclutamiento de menores  

Para establecer que comete el delito de reclutamiento la persona física o moral que emplee, obligue, incite o coaccione a 

una o varias personas menores de 18 años de edad para formar parte de una asociación delictuosa, e imponerle pena de siete 

a 12 años de prisión y multa 800 a dos mil días, la diputada Mariana Erandi Nassar Piñeyro (PRI) impulsa iniciativa que 

adiciona el artículo 201 Ter del Código Penal Federal. Será analizada por la Comisión de Justicia. 

Descuentos en el autotransporte para personas indígenas 

El diputado José Antonio García García (Morena) expuso iniciativa que adiciona el artículo 19 de la Ley de Caminos, 

Puentes y Autotransporte Federal, a fin de que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 

establezca, en coordinación con los permisionarios del servicio de autotransporte federal de pasajeros, descuentos hasta del 

60 por ciento para personas indígenas en las tarifas aplicables y con un número determinado de lugares disponibles. Se 

envió a la Comisión de Comunicaciones y Transportes.  

Sancionar a quien practique cirugías sin tener la especialidad 

Jesús Fernando García Hernández, diputado del PT, planteó cambios a la Ley General de Salud y al Código Penal Federal, 

para imponer de 15 a 40 años de prisión y de 300 a 600 días de multa a la persona o instituciones que usurpen, que no estén 

actualizadas, o no hayan cursado las especialidades requeridas para practicar, realizar, ejecutar, asesorar, consultar, 

diagnosticar, intervenir quirúrgicamente de manera individual o colectiva el ejercicio especializado en cirugías estética o 

cosmética, plástica y reconstructiva. Se remitió a las comisiones de Salud y de Justicia.   

Expedir regulación estatal para reducir contaminación 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales analizará la iniciativa presentada por el diputado Andrés Pintos 

Caballero (MC) que modifica el artículo 111 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, con 

el objetivo de que las entidades federativas estén facultadas para expedir regulación estatal que puedan establecer mayores 

prohibiciones y deberes para controlar, reducir o evitar la contaminación de la atmósfera.   

Reconocer a animales de compañía como seres con sensibilidad 

La diputada Gabriela Sodi (PRD) planteó reformar los artículos 4º y 73 de la Constitución Política, para reconocer a los 

animales urbanos y de compañía como seres con sensibilidad, por lo que tienen derecho a que se procure su bienestar y 

protección, evitando el maltrato, abandono o la muerte cruel o innecesaria. Se tramitó a las comisiones de Puntos 

Constitucionales, para dictamen, y a la de Medio Ambiente y Recursos Naturales, para opinión. 

 



} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/02/2024 LEGISLATIVO 

Declarar el Día Nacional de la Salud Pública 

María Cristina Vargas Osnaya, diputada de Morena, impulsa iniciativa para declarar el 13 de octubre de cada año como 

“Día Nacional de la Salud Pública”, en honor y reconocimiento de las personas que instituyeron los servicios de salud 

púbica, como fue el percusor de esta materia, el doctor Eduardo Liceaga, médico mexicano originario del estado de 

Guanajuato, nacido el 13 de octubre de 1839. Se turnó a la Comisión de Gobernación y Población. 

Incrementar sanciones a quien abandone a un niño 

La diputada Martha Nabetse Arellano Reyes (Morena) propuso reformar los artículos 335 y 336 del Código Penal Federal, 

con el objeto de incrementar la pena mínima para quien abandone a un niño incapaz de cuidarse a sí mismo o a una persona 

enferma, al pasar de un mes a seis meses de prisión, y aumentar las infracciones a quien sin motivo justificado abandone a 

sus hijos o a su cónyuge sin recursos para atender a sus necesidades de subsistencia; se le aplicarán de seis meses a cinco 

años de prisión, o de 250 a 360 días multa. Se remitió a la Comisión de Justicia. 

Contingencias o emergencias atmosféricas 

Se turnó a las comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales y de Energía, iniciativa del diputado Héctor 

Israel Castillo Olivares (PAN) que reforma y adiciona diversas disposiciones de las leyes General del Equilibrio Ecológico 

y la Protección al Ambiente, de la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del Sector 

Hidrocarburos y de Petróleos Mexicanos.  

La finalidad es que, tratándose de contingencias o emergencias atmosféricas provenientes de empresas productivas, 

subsidiarias y empresas filiales a Petróleos Mexicanos, las entidades federativas puedan decretar como medida cautelar, en 

coordinación con la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos, 

previa notificación al órgano supremo de dirección de éstas, la suspensión temporal de sus operaciones.  

Que personas mayores de 60 años reciban sus medicamentos 

Marco Antonio Mendoza Bustamante, diputado del PRI, a nombre del legislador Rubén Ignacio Moreira Valdez, planteó 

reformar el 4° de la Constitución Política, con la intención de que el Estado garantice el acceso a unidades hospitalarias e 

insumos médicos, y que las personas mayores a 60 años reciban de forma gratuita los medicamentos necesarios para la 

atención de sus enfermedades. Será analizada por la Comisión de Puntos Constitucionales.  
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“Poncha-llantas” deben estar regulados y estandarizados 

El diputado Armando Corona Arvizu (Morena) propuso adicionar un artículo 62 Bis a la Ley de Caminos, Puentes y 

Autotransporte Federal, a efecto de que las casetas de cobro que cuenten con sistemas automáticos de evasión de peaje o 

también llamados “poncha-llantas” en carreteras federales deban estar regulados y estandarizados por la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. 

Fue enviada a la Comisión de Comunicaciones y Transportes.  

Madres trabajadoras tengan derecho a laborar desde casa 

La diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada (PAN) presentó iniciativa que adiciona el artículo 170 de la Ley Federal 

del Trabajo, a fin de que las madres trabajadoras tengan derecho a la flexibilidad laboral para trabajar desde casa cuando 

exista la justificación por la que requieren estar con sus hijos por temas escolares o de salud. Se envió a la Comisión de 

Trabajo y Previsión Social.   

Que juicios agrarios no duren más de dos años para ser resueltos 

Bruno Blancas Mercado, diputado de Morena, propuso reformar diversas disposiciones de las leyes Agraria y la Orgánica 

de los Tribunales Agrarios, con el propósito de que los juicios agrarios no duren más de dos años para ser resueltos y las 

resoluciones definitivas se dicten dentro de este término contado a partir de la notificación de la demanda. Se tramitó a la 

Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria.   

Incentivos económicos a policías 

Del PAN, el diputado Gerardo Peña Flores expuso iniciativa, suscrita por diputadas y diputados de su grupo parlamentario, 

para adicionar un tercer párrafo al artículo 84 de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, con el objetivo 

de establecer programas de incentivos económicos a los policías con base en el mérito y la eficiencia en el desempeño de 

las funciones, como alicientes a la calidad en el servicio. Se canalizó a la Comisión de Seguridad Ciudadana.   

Asistencia médica con perspectiva de género 

El diputado Jorge Ángel Sibaja Mendoza (Morena) planteó reformar el artículo 50 de la Ley General de los Derechos de 

Niñas, Niños y Adolescentes, para que esta población tenga derecho a disfrutar de la salud sin discriminación por motivos 

de origen étnico, color de piel, sexo, género, religión, apariencia física, situación migratoria, discapacidad, identidad, o 

cualquier otra que atente contra la dignidad humana y tenga por objeto anular o menoscabar sus derechos y libertades, 

privilegiando la atención integral, intercultural y con perspectiva de género. Se envió a la Comisión de Derechos de la Niñez 

y Adolescencia. 
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Plasmar en la ley la definición de ámbito 

De Morena, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava propuso dos iniciativas remitidas a la Comisión de Igualdad 

de Género. La primera modifica el artículo 5º de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

para definir los ámbitos como el espacio temporal, geográfico o circunstancial en el que se comete la violencia en contra de 

las mujeres y sus modalidades.  

Violencia política  

La segunda iniciativa modifica el artículo 20 Bis de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

con el fin de determinar que es violencia política cuando se ejerce por miembros de las fuerzas armadas o policiales, por 

ministros de culto religioso y, por familiares por consanguinidad o afinidad, sin importar el grado de parentesco, que bajo 

ese concepto y con conocimiento, lo hagan. 
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Diputados proponen Ley General de Aguas 

 

Un poco tarde prenden los focos de alerta en la Cámara de Diputados, expertos y legisladores han 

urgido concretar una Ley General de Agua con mecanismos que permitan a nuestro país garantizar el 

abasto de agua a la población, ya que desde hace 11 años, no se cumplen estos mandatos.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2585?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2585&authkey=!AIvMhM64SXeL4Nc&ithint=video&e=zLLCzX  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2585?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2585&authkey=!AIvMhM64SXeL4Nc&ithint=video&e=zLLCzX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2585?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2585&authkey=!AIvMhM64SXeL4Nc&ithint=video&e=zLLCzX
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Ante crisis hídrica, la gestión del agua debe ser una 

prioridad en México: José Antonio Rodríguez 
 

El consultor internacional en manejo de recursos hídricos, José Antonio Rodríguez Tirado, afirmó que es 
importante que México coloque como prioridad la gestión del agua, ante la crisis hídrica que atraviesa 
el país. 
 
“Necesitamos trabajar muy fuerte, colocar el tema del agua de manera prioritaria en la agenda política, 
en la económica y en la social”, sostuvo en declaraciones a representantes de medios de comunicación, 
previo a asistir al Primer Parlamento Climático, a la mesa “Hacia una Ley General de Aguas”, en San 
Lázaro, convocado por el Grupo Parlamentario de MC. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/ante-crisis-hidrica-la-gestion-del-agua-debe-ser-una-prioridad-
en-mexico-jose-antonio-rodriguez/ 
 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/ante-crisis-hidrica-la-gestion-del-agua-debe-ser-una-prioridad-en-mexico-jose-antonio-rodriguez/
https://www.mipuntodevista.com.mx/ante-crisis-hidrica-la-gestion-del-agua-debe-ser-una-prioridad-en-mexico-jose-antonio-rodriguez/
https://www.mipuntodevista.com.mx/
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La Ciudad de México pierde 40 por ciento del agua en 
fugas; preciso, atender infraestructura local: Tamara 

Luengo 
 

Tamara Luengo Scherk, fundadora y directora de Acueducto, una consultora en materia técnica, legal y 
de gestión del agua consideró que las fugas contribuyen de manera importante a la crisis hídrica que 
vive actualmente la Ciudad de México.  
 
“La Ciudad de México está viviendo una crisis muy grande de abastecimiento y suministro de agua y 
donde yo pongo el punto es en las fugas, perdemos una gran cantidad de agua en las fugas, cerca del 40 
por ciento, y entonces todos estos esfuerzos inmensos de traer agua a la ciudad o de extraer agua del 
subsuelo se ven mermados por estas enormes pérdidas”, indicó. 
 
En declaraciones a representantes de medios de comunicación, en el marco del Parlamento Climático, 
convocado por el Grupo Parlamentario de MC, Luengo Scherk explicó que esto se debe a que la 
infraestructura local es muy compleja, intricada y vieja. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/la-ciudad-de-mexico-pierde-40-por-ciento-del-agua-en-fugas-
preciso-atender-infraestructura-local-tamara-luengo/ 

https://www.mipuntodevista.com.mx/la-ciudad-de-mexico-pierde-40-por-ciento-del-agua-en-fugas-preciso-atender-infraestructura-local-tamara-luengo/
https://www.mipuntodevista.com.mx/la-ciudad-de-mexico-pierde-40-por-ciento-del-agua-en-fugas-preciso-atender-infraestructura-local-tamara-luengo/
https://www.mipuntodevista.com.mx/
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Las pluris, un mal necesario 

 
Que los partidos políticos hayan prostituido las diputaciones plurinominales no quiere decir que estas 
carezcan de sentido. Históricamente han servido para equilibrar la balanza y también para dar espacios 
a las minorías, cuando existían o han existido partidos dominantes. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2024/02/12/las-pluris-un-mal-necesario/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2024/02/12/las-pluris-un-mal-necesario/
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Morena, PT y PVEM buscan reforma para restarle poder a la SCJN 

 

Morena, PT y Partido Verde, buscan aprobar una reforma que restaría poder a la Suprema Corte de 

Justicia, para declarar inconstitucional alguna ley. Hubo rebelión en la Comisión de Justicia de Cámara 

de Diputados, dado que el presidente de la comisión, el panista Felipe Fernando Macías Olvera, no 

quiso sesionar. La iniciativa plantea reformar los artículos 42, 43 y 72 de la Ley Reglamentaria del 

artículo 105 de la Constitución en materia de efectos de sentencia de acciones y controversias 

constitucionales.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2587?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2587&authkey=!AOIj3MRqGRZdug8&ithint=video&e=r7RfI3 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2587?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2587&authkey=!AOIj3MRqGRZdug8&ithint=video&e=r7RfI3
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2587?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2587&authkey=!AOIj3MRqGRZdug8&ithint=video&e=r7RfI3
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Negociación y consenso, las claves para cualquier reforma 
constitucional 

 
A pesar de no contar con los números suficientes en el Congreso y de despertar la polémica en la 
oposición, la historia dice que las reformas constitucionales del presidente Andrés Manuel López 
Obrador pueden ser aprobadas, siempre y cuando el jefe del Ejecutivo federal y los legisladores de 
Morena estén dispuestos a dialogar y entablar consensos con los demás partidos políticos. 
 
A pesar de que hace 24 años llegó la alternancia en la Presidencia de la República con Vicente Fox y las 
legislaturas divididas en el Congreso de la Unión, ni el ritmo ni la profundidad de las reformas 
constitucionales disminuyó, sino todo lo contrario. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/negociacion-y-consenso-las-claves-para-cualquier-reforma-
constitucional/ 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/negociacion-y-consenso-las-claves-para-cualquier-reforma-constitucional/
https://www.reporteindigo.com/reporte/negociacion-y-consenso-las-claves-para-cualquier-reforma-constitucional/
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MC aprobaría la mitad de las reformas de AMLO (la-lista.com) 
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José Ramón Cossío (Ministro en retiro de la SCJN) 

Comentario con Carmen Aristegui 

 

“Estoy viendo dos cosas. Primero, este ánimo cada vez más generalizado de quedar bien con el 

Presidente a como dé lugar y, en segundo lugar, estoy viendo una clarísima inconstitucionalidad en la 

propuesta. Desde luego no lo van a reconocer quienes la están impulsando, pero hay de verdad tantos 

elementos para que la Corte en un proceso normal, previsible, desde hoy la declare inconstitucional 

porque realmente es, voy a usar la expresión así, muy contraria a las disposiciones constitucionales. 

“Se da una votación 6-5 o se da una votación 7-4, ¿qué acontecerá a partir de ese momento? Que 

cualquier amparo que se hubiere promovido o cualquier amparo que se vaya a promover, ya no podrá 

tener ningún efecto, ya no podrá tener ninguna posibilidad de procedencia porque cuatro o cinco 

integrantes de la Suprema Corte de Justicia consideraron que la ley emitida o la norma general emitida 

por el Congreso de la Unión o una legislatura de un estado es válida, de ese tamaño es la aberración 

que se está planteando en este momento”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2601?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2601&authkey=!ADKrrdkbno7lpTo&ithint=video&e=7bERaZ  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2601?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2601&authkey=!ADKrrdkbno7lpTo&ithint=video&e=7bERaZ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2601?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2601&authkey=!ADKrrdkbno7lpTo&ithint=video&e=7bERaZ
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Reforma al sistema de justicia lejos de preocupar, debe generar 

confianza: Zaldívar 

 

El expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, aseguró que la Reforma 

al Poder Judicial planteada por el presidente Andrés Manuel López Obrador permitirá combatir la 

corrupción y lograr acceso a la justicia. 

Durante un encuentro con la asociación de empresarios mexicanos en los Diálogos por la 

Transformación, el ministro en retiro destacó que tan solo en las fiscalías no investigan, revictimizan, y 

no están funcionando, por ello manifestó que es una propuesta que está abierta a debate y que es una 

iniciativa que lejos de preocupar, debe generar confianza. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2599?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2599&authkey=!AMzhSpAg36U-VjQ&ithint=video&e=FbUr8O 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2599?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2599&authkey=!AMzhSpAg36U-VjQ&ithint=video&e=FbUr8O
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2599?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2599&authkey=!AMzhSpAg36U-VjQ&ithint=video&e=FbUr8O
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Oposición frena en Diputados iniciativa de Morena para que 4 

ministros blinden reformas de AMLO 

 

Los grupos parlamentarios de oposición en la 

Cámara de Diputados lograron frenar, de manera 

temporal, la iniciativa de Morena para que con 

solamente cuatro votos de los 11 ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se 

pueda declarar, en automático, la 

constitucionalidad de una reforma impugnada y por 

lo tanto sea incontrovertible. 

Esta iniciativa se dictaminaría este mismo jueves en 

la Comisión de Justicia; sin embargo, los 

coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD negociaron aplazarla para que se inicie una serie de 

foros para ampliar su análisis. 

A cambio, se negoció que esa reforma, junto con la de las 40 horas laborales, serán integradas al 

paquete de iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que de 20 pasarán a 22 

propuestas presidenciales. 

La oposición advirtió que de no aplazar el debate de la reforma para blindar las reformas del Ejecutivo, 

no aprobarían una sola de las iniciativas del primer mandatario. 

Con el aplazamiento, se abre la posibilidad de que se aprueben cuando menos tres iniciativas del 

primer paquete de López Obrador, particularmente las de sentido social y protección a los animales. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-frena-en-diputados-iniciativa-de-morena-para-que-

ministros-afines-blinden-reformas-de-amlo/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-frena-en-diputados-iniciativa-de-morena-para-que-ministros-afines-blinden-reformas-de-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-frena-en-diputados-iniciativa-de-morena-para-que-ministros-afines-blinden-reformas-de-amlo/
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Morena, PT y PVEM buscan reforma que restaría poder a la SCJN 

 

La Junta Directiva de la Comisión de Justicia, definió las prioridades de la sesión del próximo jueves, 

Morena y aliados buscan aprobar una reforma para restarle más poder a la Suprema Corte. La idea es 

que en caso de que haya una norma impugnada por inconstitucional, esto se pueda resolver con 

menos votos, en concreto, que cuatro ministras o ministros puedan bloquear la posibilidad que una 

norma sea decretada inconstitucional. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2594?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2594&authkey=!ADRlUYjKfOK-LQo&ithint=video&e=pI3VhX 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2594?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2594&authkey=!ADRlUYjKfOK-LQo&ithint=video&e=pI3VhX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2594?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2594&authkey=!ADRlUYjKfOK-LQo&ithint=video&e=pI3VhX
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López Obrador vs. los vapeadores: las claves de la iniciativa de reforma para prohibirlos en México - RT 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/499040-lopez-obrador-explicar-iniciativa-vapeadores
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Defiende jefe Salud de México reforma constitucional en el sector - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/02/13/defiende-jefe-salud-de-mexico-reforma-constitucional-en-el-sector
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Exige el diputado José Antonio García reinstalación de 

trabajadores con más de 25 años de servicio despedidos 
injustificadamente en el municipio de Huixquilucan 

 
El diputado federal José Antonio García García exigió a las autoridades municipales de Huixquilucan la 
reinstalación a trabajadores despedidos injustificadamente, quienes por más de 25 años han 
demostrado tener suficiente capacidad en el desempeño de sus funciones, espíritu de servicio y 
compromiso por atender a la ciudadanía de ese municipio. Al acudir al llamado de trabajadores 
municipales que son agredidos verbalmente, intimidados y amenazados por no acudir a jornadas 
políticas en horarios de trabajo por parte de sus jefes de área, José Antonio García exigió a las 
autoridades cesen las agresiones laborales e intimidaciones que afectan a las familias huixquiluquenses. 
 
https://almomento.mx/exige-el-diputado-jose-antonio-garcia-reinstalacion-de-trabajadores-con-mas-
de-25-anos-de-servicio-despedidos-injustificadamente-en-el-municipio-de-huixquilucan/  
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/exige-el-diputado-jose-antonio-garcia-reinstalacion-de-trabajadores-con-mas-de-25-anos-de-servicio-despedidos-injustificadamente-en-el-municipio-de-huixquilucan/
https://almomento.mx/exige-el-diputado-jose-antonio-garcia-reinstalacion-de-trabajadores-con-mas-de-25-anos-de-servicio-despedidos-injustificadamente-en-el-municipio-de-huixquilucan/
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Comisionados de Mejoredu piden deterner fusión con la 
SEP 

 
Ante la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para desaparecer la Comisión Nacional 
para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), como parte del paquete de reformas en el enviadas 
al legislativo, dos de los cinco comisionados solicitarán la intervención de los secretarios de educación 
en las entidades y del Congreso de la Unión para que no pase esa iniciativa constitucional. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/sociedad/comisionados-de-mejoredu-piden-deterner-
fusion-con-la-sep-11429552.html 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/sociedad/comisionados-de-mejoredu-piden-deterner-fusion-con-la-sep-11429552.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/sociedad/comisionados-de-mejoredu-piden-deterner-fusion-con-la-sep-11429552.html
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Siguen las renuncias en el PRI Oaxaca; burocracia priista 
respalda a dirigencia 

 
Mientras el Partido Revolucionario Institucional (@PRI_Nacional ) se cae a pedazos en el país por la 
desatinada conducción de Alejandro Moreno Cárdenas (@alitomorenoc ), en la entidad, la burocracia 
del @PRIOaxaca_ firmó y publicó una carta en respaldo a la dirigencia que encabezan Javier Casique 
Zárate (@Javier_CasiqueZ ) como presidente y Lizbeth Concha Ojeda (@lizconcha ) en la Secretaría 
General, a unos minutos de otra renuncia más a la militancia en ese partido. 
 
https://www.rioaxaca.com/2024/02/12/siguen-las-renuncias-en-el-pri-oaxaca-burocracia-priista-
respalda-a-dirigencia/ 
 
 
 
 
 

https://www.rioaxaca.com/2024/02/12/siguen-las-renuncias-en-el-pri-oaxaca-burocracia-priista-respalda-a-dirigencia/
https://www.rioaxaca.com/2024/02/12/siguen-las-renuncias-en-el-pri-oaxaca-burocracia-priista-respalda-a-dirigencia/
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En opinión de Denise Dresser: AMLO aspira a un gobierno hegemónico 

y Claudia promete seguirlo, por eso Morena no debe tener mayoría 

calificada en el Congreso 

 

Denise Dresser lamenta que el paquete de 20 

reformas constitucionales presentado por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, y avalado 

inmediatamente por su candidata presidencial, 

Claudia Sheinbaum, elimina la esperanza de corregir 

errores e inaugurar “un verdadero gobierno 

izquierdista y progresista”. 

El guion del presidente y su candidata es popular 

entre presidentes de diversos países, quienes buscan subvertir la democracia manteniendo una 

fachada de cumplirla. 

La politóloga asegura que López Obrador ha abusado de las vías institucionales y reformistas para 

someter y colonizar al Congreso, capturar al Poder Judicial y colocar al Poder Ejecutivo en total control, 

“como en los viejos tiempos”, cadenas que miles de mexicanos están dispuestos a ponerse de nuevo. 

Ante esto, la “paupérrima” oposición no ha logrado ser competitiva para enfrentarse a una obvia 

elección de Estado y frenar dicha regresión al poner en el poder a una mujer elegida por un hombre 

para obedecer sus hombres. 

Frente a las aspiraciones hegemónicas de López Obrador, Desser se pregunta ¿Cuáles son las 

estrategias que servirán para frenarlo? 

 

https://latinus.us/2024/02/13/opinion-denise-dresser-amlo-aspira-gobierno-hegemonico-claudia-

promete-seguirlo-por-eso-morena-no-debe-tener-mayoria-calificada-congreso/  

 

 

  

https://latinus.us/2024/02/13/opinion-denise-dresser-amlo-aspira-gobierno-hegemonico-claudia-promete-seguirlo-por-eso-morena-no-debe-tener-mayoria-calificada-congreso/
https://latinus.us/2024/02/13/opinion-denise-dresser-amlo-aspira-gobierno-hegemonico-claudia-promete-seguirlo-por-eso-morena-no-debe-tener-mayoria-calificada-congreso/
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AMLO dice que reconocerá resultados de elecciones presidenciales (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/13/el-pueblo-manda-amlo-dice-que-reconocera-a-quien-gane-las-elecciones-presidenciales
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"Bola de mafiosos y delincuentes": Álvarez Maynez del PRI 
 

Jorge Álvarez Máynez expuso los seis momentos estelares de corrupción, complicidades, pactos políticos 
y entreguismo del líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en respuesta a una 
publicación que Alejandro Moreno hizo en su contra en redes sociales. 
 
https://xeu.mx/elecciones/1310794/bola-de-mafiosos-y-delincuentes-alvarez-maynez-del-pri 
 

https://xeu.mx/elecciones/1310794/bola-de-mafiosos-y-delincuentes-alvarez-maynez-del-pri
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Exhibe Álvarez Máynez corruptelas de Alito 

 
La confrontación entre el líder nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, y el candidato 
presidencial electo de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, sigue en curso. Álvarez Máynez 
exhibió lo que llamó los “momentos estelares de Alito”, los cuales, describió como una narrativa de 
corrupción, complicidad política y entrega de intereses. Desde Campeche, donde se encontraba, el 
aspirante presidencial enfatizó que su campaña se guiará por principios éticos a partir del 1 de marzo. 
 
http://campechehoy.mx/2024/02/12/exhibe-alvarez-maynez-corruptelas-de-alito/   
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Dante aprovecha las fugas en el PRI y recluta a expriistas para la campaña de MC en Edomex (lapoliticaonline.com) 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/281977/
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Candidatos municipales quedan fuera del protocolo de protección del 

INE y Gobierno, pese a ser más vulnerables 

 

El esquema de seguridad diseñado por el Gobierno 

federal y el INE contempla las candidaturas federales 

y las de las nueve entidades que renuevan sus 

gubernaturas, pero no a miles de personas que 

competirán por cargos municipales y diputaciones 

locales que, según todos los estudios disponibles, 

son las más vulnerables frente al crimen organizado. 

El protocolo que presentó la consejera presidenta del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, 

a los partidos el pasado 7 de febrero señala que la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) 

proporcionarán y garantizarán la seguridad de los candidatos que contenderán a la Presidencia de la 

República, las gubernaturas de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y 

Yucatán; la Jefatura de Gobierno de la CDMX; así como a los candidatos al Senado y la Cámara de 

Diputados. 

Es decir, se ofrece la intermediación del INE para atender las solicitudes de seguridad de las y los 

candidatos a 638 cargos públicos, pero según datos del propio INE, en las elecciones federales y locales 

de 2024 se votará para elegir 20 mil 375 cargos; entre los que destacan, mil 803 ayuntamientos de 30 

estados (todos, salvo Durango y Veracruz) y mil 98 diputaciones de 31 Congresos locales (todos, salvo 

Coahuila). 

En la que el INE llama “la elección más grande de la historia”, se elegirán, además, 14 mil 429 

regidurías, mil 975 sindicaturas y 431 cargos municipales auxiliares. 

De acuerdo con estudios del propio INE y de organizaciones como Data Cívica y su proyecto Votar 

entre Balas; la agencia Laboratorio Electoral; el Seminario sobre Violencia y Paz de El Colegio de México 

e Integralia, es a nivel municipal donde más riesgo corren las candidatas y candidatos. 
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Data Cívica señaló en su último informe mensual que, de 105 asesinatos de políticos documentados en 

los últimos cinco años, el 86 por ciento fueron de personas que contendían a cargos municipales, el 10 

por ciento a cargos a nivel estatal y el 4 por ciento eran candidatas(os) a diputaciones federales. 

https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/congreso/seguridad-candidaturas-federales-no-

municipales  

https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/congreso/seguridad-candidaturas-federales-no-municipales
https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/congreso/seguridad-candidaturas-federales-no-municipales
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Aprueba Comisión de Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial dos dictámenes 

 
Boletín No. 5949 

La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que preside la diputada Carmen 

Rocío González Alonso (PAN), aprobó dos dictámenes sobre Consejos Estatales Metropolitanos y 

actualización del nombre de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 

en la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. 

El que reforma la fracción XXVI al artículo 8 y adiciona una fracción XIV al artículo 21 de dicha ley, 

en materia de ordenamiento de las zonas metropolitanas, fue avalado con 18 votos a favor.  

La promovente, diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), resaltó la importancia de 

contribuir con el desarrollo y ordenamiento de las zonas metropolitanas, ya que en ellas vive el 66 

por ciento de la población nacional. 

“Esta iniciativa va en beneficio de las y los ciudadanos que habitan en algún municipio que 

pertenece a alguna zona metropolitana de México, por ello debemos insistir en este ordenamiento 

de una manera eficiente”, anotó. 

Precisó que la adición sienta las bases para que los Consejos Estatales y los Consejos Estatales 

Metropolitanos, así como los ayuntamientos, puedan atender las opiniones y recomendaciones 

que les realicen las autoridades competentes para impulsar políticas de desarrollo urbano y 

metropolitanas en beneficio de las familias.  

Por su parte, la diputada González Alonso dijo que estos consejos consultivos estatales y 

municipales deben funcionar, pues la realidad es que en muchos estados sólo están en la ley. 

“Ahora con esta vinculación se escuchará la parte ciudadana y se podrán considerar las peticiones 

cuando se toman decisiones al momento de reformar o hacer los planos metropolitanos”, destacó. 

A su vez, el diputado Noel Mata Atilano (PAN) dijo que esta propuesta es necesaria, ya que el éxito 

de toda planeación no puede estar completa si no se toma en cuenta a los representantes de la 

sociedad. 
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Previamente, por 16 votos a favor, la Comisión aprobó el dictamen a la iniciativa que reforma el 

artículo 102 de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo 

Urbano, propuesta por la diputada Yessenia Leticia Olua González (Morena), con el fin de actualizar 

el nombre de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, por el de Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
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Aprueba Comisión reformas en materia de 
paridad de género en la Administración Pública 

Federal 
 

Boletín No. 5954 

• La Comisión de Gobernación y Población también avaló declarar el 15 de octubre como “Día 

Nacional de Concienciación sobre la Muerte Gestacional, Perinatal y Neonatal” 

La Comisión de Gobernación y Población, presidida por el diputado Alejandro Moreno Cárdenas 

(PRI), avaló por unanimidad de 28 votos a favor, el dictamen que reforma diversas disposiciones 

de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y la del Servicio Profesional de Carrera en 

la Administración Pública Federal, en materia de paridad de género.  

La propuesta plantea establecer la igualdad de género en dichas legislaciones a fin de cerrar la 

brecha de género que se traduce en mayor desigualdad, pobreza, marginación y exclusión de las 

mujeres en la toma de decisiones políticas.   

Asimismo, armonizar el acceso de hombres y mujeres al servicio profesional de carrera en 

igualdad de condiciones, lo cual es coincidente con los principios constitucionales establecidos en 

nuestro máximo ordenamiento jurídico. 

El documento indica que la igualdad de género se considera como un concepto bastante amplio, 

en el que se agrupa el “empoderamiento, la equidad, la igualdad de trato, oportunidades, para 

llegar a la igualdad sustantiva, donde se incorpora y se refiere a las mismas oportunidades para la 

mujer y el hombre”.  

Moreno Cárdenas comentó que las modificaciones son para garantizar que en el servicio público 

profesional de carrera se avale la paridad en la participación de género.  

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) dijo que la labor de actualización de los 

diferentes cuerpos normativos que conforman el orden jurídico nacional en materia de paridad 

de género será permanente; por ello, resulta importante esta propuesta, pues se trata de un 

eslabón más para fortalecer los cambios en la materia en lo relativo al acceso de los cargos 

públicos.  
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Paulina Rubio Fernández, diputada del PAN, señaló que estos cambios son trascendentes porque 

son oportunidades a las mujeres. “Hoy como resultado tenemos un Congreso constituido por el 

50 por ciento de mujeres y esto abona indiscutiblemente al avance sustantivo a que cada día 

ocupemos espacios importantes, de decisiones y estemos más capacitadas para estar en altos 

cargos de este país”.  

Del PRI, la diputada Cynthia López Castro indicó que hacer estas modificaciones en las leyes antes 

mencionadas respecto al tema de paridad de género es un gran logro de parte de la Comisión y 

beneficiará a todas las mujeres trabajadoras y profesionistas que hay en este país.   

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) manifestó que en esta legislatura las mujeres de todos los partidos 

políticos han avanzado en ponerse de acuerdo para cerrar las brechas de género y esta propuesta 

abona a ello.  

“Día Nacional de Concienciación sobre la Muerte Gestacional, Perinatal y Neonatal” 

En la reunión también se aprobó por 30 votos declarar el 15 de octubre de cada año como “Día 

Nacional de Concienciación sobre la Muerte Gestacional, Perinatal y Neonatal”.  

La iniciativa señala que las muertes prenatales son motivo de preocupación a nivel mundial. 

Refiere que, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS) están vinculadas a 

diferentes determinantes sociales y económicos adversos a la salud, y la prevención y la atención 

adecuada a la salud materna debe de integrarse en todo el proceso incluyendo la atención 

respetuosa y apoyo en caso de muerte. 

Asimismo, la atención a la madre y el recién nacido es un servicio de salud esencial, el cual es 

importante mantenerse para proteger la vida y la salud de las mujeres y los niños; la mortalidad 

fetal y neonatal explica la mayor parte de las muertes de mujeres, niños y adolescentes. 

La diputada Mariana Erandi Nassar Piñeyro (PRI), promovente de la iniciativa, dijo que se busca 

visibilizar este tema tan importante. “Sabemos que no será una solución tener un día nacional; sin 

embargo, tener un referente, poder hacer campañas en ese día, activismo, hablar del mismo 

ayudará a que muchas personas lo conozcan”.  

En su intervención, la diputada Cynthia López Castro (PRI) felicitó a las diputadas Nassar Piñeyro y 

Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel, ambas del PRI, quienes fueron promotoras de esta 

reforma y por la lucha que han dado en el tema.  
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Por su parte, la diputada Pérez-Jaén Zermeño señaló que esta propuesta es de suma importancia 

para visibilizar una realidad poco reconocida en la sociedad, que una problemática real que está 

costando un alto número de vidas de bebés y mujeres. “Estas muertes pueden prevenirse con una 

mejor atención del embarazo, parto y de cuidado posterior al nacimiento”.   

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil expuso que el índice de mortalidad es muy alto, porque los 

servicios de salud no han hecho conciencia sobre el tema del embarazo, el cuidado a las madres 

gestacionales y el tema de la violencia obstetra. Propuso que no solo se nombre el Día, sino que 

exista una campaña de concientización efectiva de las instituciones de salud. 
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Cámara de Diputados celebra 77 años del 
reconocimiento de las mujeres a votar y ser 

votadas en el ámbito municipal 
 

Boletín No. 5955 

• Los siete grupos parlamentarios fijan postura 

Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD conmemoraron el 

77 aniversario del reconocimiento de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito municipal y presentaron su postura 

sobre esa efeméride.   

Todavía hay muchos retos para lograr la igualdad sustantiva 

La diputada Noemí Salazar López (Morena) afirmó que hoy, a 77 años de que la Constitución reconoció que las mujeres 

pueden votar y ser votadas en el ámbito municipal, “todavía hay muchos retos para lograr la igualdad sustantiva”. Señaló 

que “la participación de las mujeres en la vida política del país ha sido siempre cimbrada por el machismo, pero nuestra 

lucha incansable por la igualdad de derechos nos ha permitido de manera progresiva tomar el lugar que nos corresponde”.   

Sostuvo que hablar hoy de la participación política de las mujeres en México es hablar de la lucha permanente. “Cuando 

las mujeres decimos que no se nos ha otorgado nada y no se nos ha regalado nada, lo que estamos diciendo es que lo que 

las mujeres logramos es por la lucha de voces de manera plural que se levanta para que nos escuchen, nos vean y se nos 

tome en cuenta”.   

El derecho al voto de las mujeres es elemental 

Ana Laura Sánchez Velázquez, diputada del PAN, expuso que el derecho al voto es esencial en la democracia y debe ser 

para todos. Hace siete décadas, la realidad era que a las mujeres no se les reconocía en igualdad de condiciones y se les 

tenía en un segundo plano, ajenas a la toma de decisiones y a ocupar cargos de elección popular, pero después de una larga 

lucha de las mexicanas “hoy se nos reconoce este derecho elemental”.  

Relató que las mujeres han demostrado que pueden y aportan de manera valiosa y decidida, sus decisiones abonan a las 

comunidades y sus opiniones nutren los debates. Añadió que si bien, la participación de las mujeres en las elecciones es un 

hecho, la violencia política también lo es, pues “vemos un clima de violencia que en nada abona y solo causa división, 

rencor y odio; hay candidatas que son amenazadas y obligadas a dejar la contienda”.    
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Trabajar para superar la discriminación y violencia  

Del PRI, la diputada Norma Graciela Treviño Badillo afirmó que esta conmemoración tiene que fortalecer el compromiso 

de trabajar y superar obstáculos como la discriminación, la violencia de género y la desigualdad económica que merman la 

calidad de vida. Puntualizó que urge garantizar que todas puedan ejercer plenamente sus derechos políticos sin miedo ni 

discriminación. “Debemos promover políticas que fomenten la igualdad de género, la inclusión, crear espacios seguros y 

accesibles para que puedan participar activamente en la vida pública”. 

Esta fecha, añadió, es clave para la vida democrática ya que marcó un avance en la lucha por la igualdad y la justicia social. 

Consideró que la disputa por el libre sufragio de las mujeres fue ardua y persistente; su valentía desafió la justicia y opresión, 

su coraje y determinación fueron clave para que hoy ejerzamos plenamente nuestros derechos cívicos y políticos. 

Visualizar deudas que aún se tiene con la población femenil 

Juan González Lima, diputado del PVEM, subrayó que esta conmemoración sirve no sólo para exaltar y aplaudir los logros 

alcanzados de lo loable que fue y es la lucha que se inició muchos años antes de que se diera el primer sufragio de las 

mujeres en México, sino también para “visualizar aquellas deudas que aún tenemos con sectores de la población femenil 

que siguen luchando por ser escuchadas, respetadas y consideradas en su ejercicio político”.  

Enfatizó que cada conmemoración representa la oportunidad de hacer un ejercicio de reflexión sobre lo que se ha logrado, 

pero sobre todo para definir con claridad las acciones que se deben realizar para consolidarnos como una nación igualitaria 

e incluyente, con leyes que garanticen el ejercicio político sin cuestionamientos. “Que esta fecha nos sirva para hacer un 

reconocimiento a quienes fueron punta de lanza para empezar una lucha que hoy garantiza la participación de las mujeres 

en la vida política de México”.    

Representó cambios en el sistema jurídico en materia de igualdad 

Por el PT, la diputada María de Jesús Rosete Sánchez mencionó que la incorporación formal de las mujeres a la vida política 

trajo consigo el inicio de los cambios en el sistema jurídico en materia de igualdad. El voto de la mujer en México, dijo, es 

la consecuencia del despertar democrático nacional. “Hoy somos la voz de las mujeres que nos antecedieron y que muchas 

veces fueron silenciadas”. 

Indicó que su rol es fundamental como agentes de justicia y de cambio, y a 70 años desde aquel decreto hoy hay, por primera 

vez, en esta Cámara de Diputados la representatividad que por años no existió, pero eso es insuficiente para lograr que la 

igualdad en todos los ámbitos sea una realidad. “Este día nos llama a reflexionar sobre la situación de las mujeres en México 

y de la agenda pendiente a su favor”.  
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El voto es el resultado de luchas en todo el mundo 

La diputada Mirza Flores Gómez (MC) expresó que el voto de las mujeres es el resultado de luchas en todo el mundo, 

levantamientos en países en donde exigían la justicia de votar, pero también de ser electas; a este movimiento se le llamó 

el sufragismo, el cual fue un movimiento internacional de reivindicación del derecho de las mujeres a ejercer el voto. 

Era la década de los 20 en el siglo pasado, recordó, y en diversos países las mujeres iban conquistando el voto. En 1923, 

agregó, obtienen el voto en Estados Unidos, en la desaparecida Unión de Repúblicas Soviéticas Socialistas, Austria y otros 

países, al mismo tiempo que en México se cocinaba desde 1917 una iniciativa que Hermila Galindo presentó para que las 

mujeres también tuviéramos el derecho de ejercer nuestra ciudadanía. “Hoy se exige, más que nunca, que las mujeres en 

esta Cámara tengamos plena conciencia y compromiso con las niñas y mujeres que requieren que hablemos por ellas”. 

Producto del esfuerzo y la lucha incansable de las mujeres 

Por el PRD, la diputada María Macarena Chávez Flores refirió que el 12 de febrero de 1947 es una fecha trascendental que 

marca el primer ejercicio del voto a nivel municipal, el cual es producto del esfuerzo y la lucha incansable de las mujeres. 

Es un derecho, dijo, que derivó de la suma de diversas batallas que generaron una reacción del gobierno y el reconocimiento 

de ese derecho a nivel constitucional.  

Resaltó que a más de 80 años aún queda mucho por hacer, ya que, entre los países miembros de la OCDE, México tiene 

uno de los porcentajes más bajos de participación femenina con el 11 por ciento, en comparación con algunos de 

Latinoamérica, como Colombia, que tiene el 13 por ciento. Por ello, indicó, es necesario celebrar las fechas destacadas que 

recuerdan la lucha de miles de mujeres. 
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Comisiones unidas definen metodología para 
analizar iniciativa que expide la Ley Federal de 

Ciberseguridad 
 

Boletín No. 5953 

• Buscarán otorgar certeza jurídica y contemplar todos los ciberdelitos 

Las juntas directivas de las comisiones unidas de Seguridad Ciudadana y de Ciencia, Tecnología e Innovación aprobaron 

el acuerdo para establecer la metodología que se aplicará para el proceso de dictaminación de la iniciativa por la que se 

expide la Ley Federal de Ciberseguridad. 

Las y los diputados acordaron reunirse para el análisis del tema y solicitar la opinión de las secretarías de Defensa Nacional, 

de Marina y de Hacienda y Crédito Público, así como de la Guardia Nacional y del Centro Nacional de Inteligencia, respecto 

a las iniciativas de ciberseguridad existentes. 

Posteriormente, con dichas opiniones integrarán un documento de trabajo que se pondrá a disposición de la ciudadanía y de 

las personas interesadas, con el fin de recibir sus comentarios, mismos que se publicarán en los micrositios de ambas 

comisiones. 

Una vez concluidos los trabajos de análisis y dictaminación, circulará el proyecto de dictamen en los tiempos establecidos 

en el Reglamento de la Cámara de Diputados. 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, diputada Juanita Guerra Mena (Morena), indicó que con estas 

acciones se busca construir un marco regulatorio adecuado en materia de ciberseguridad que otorgue certeza jurídica a los 

usuarios, empresas y todos aquellos involucrados, al contemplar todos los ciberdelitos. 

Apuntó que el tema de seguridad es un tema que ocupa a todas y todos, por lo que se buscarán encontrar los consensos para 

legislar responsablemente. 

Por su parte, el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier Joaquín López Casarín 

(PVEM), mencionó que han sumado esfuerzos para generar espacios y escuchar a las y los expertos en materia de 

ciberseguridad; para ello, se instaló una mesa permanente a fin de obtener datos relevantes, exponer dudas e inquietudes y 

generar propuestas de carácter normativo. 
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Añadió que en estas actividades se ha contado con la participación de cerca de cinco mil actores del sector público, 

académico y privado, así como de senadoras, senadores, diputadas y diputados, sociedad civil, organizaciones no 

gubernamentales y la comunidad internacional. 

Señaló que el acuerdo aprobado hoy permitirá establecer la ruta de trabajo en las actividades legislativas mediante la 

inclusión parlamentaria, toda vez que el país requiere de un marco normativo y especializado en materia de ciberseguridad. 

A su vez, el diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) propuso no dejar de lado en este proceso de análisis la competencia 

de la Cámara de Diputados para legislar al respecto, definir si será una ley general o una federal, impulsar la participación 

ciudadana y analizar las reformas de otras naciones. 

También del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete dijo que es fundamental que en este proceso se tome en 

consideración la opinión de las empresas, ya que mucho de los ataques cibernéticos vulneran espacios de comunicación de 

este sector. Planteó que el enfoque sea interinstitucional, por sus implicaciones en la economía y seguridad. 

 En tanto, la diputada Rocío Esmeralda Reza Gallegos, del mismo grupo parlamentario, comentó que en la Ley Federal de 

Ciberseguridad se deben establecer mecanismos que aminoren la incidencia delictiva en el espacio cibernético, por lo que 

propuso tener cuidado con los tratados internacionales, especialmente con el T-MEC y la protección de los datos personales. 

También del PAN, el diputado Carlos Madrazo Limón resaltó la pertinencia de esta ley, ya que hoy prácticamente en su 

totalidad las dependencias, instituciones y sectores productivos funcionan con sistemas que manejan datos, por lo que deben 

estar protegidos de la ciberdelincuencia.  

La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) señaló que con la aprobación de este acuerdo entre ambas comisiones 

se da un paso importante para el análisis de un marco regulatorio que proteja los derechos de la ciudadanía a través del 

Internet, pues ante los avances tecnológicos acelerados es fundamental brindar protección en el espacio cibernético para 

evitar el robo de información de las y los ciudadanos. 

En su turno, el diputado Jesús Roberto Briano Borunda, de Morena, expuso que la mayoría de los delitos cibernéticos es 

por la ignorancia de las y los usuarios, por lo que planteó que en esta ley se impulsen acciones para que se generen campañas 

de concientización y de uso de la tecnología responsable. 

Finalmente, la diputada María Eugenia Hernández Pérez, del mismo grupo parlamentario, explicó que este tema se ha 

analizado desde la LXIV Legislatura, pues las vulneraciones cibernéticas se ejecutan a lo largo del mundo con el propósito 

de atacar a las instituciones privadas, públicas y entidades financieras. 
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Diputadas y diputados mexicanos se reunieron 
con sus homólogos y diplomáticos de Austria 

 

Boletín No. 5959 

• Sigamos construyendo puentes, derribando muros y cultivando el espíritu de colaboración: diputado Femat Bañuelos 

En un marco de amistad y cordialidad, encaminado a fortalecer los lazos culturales y económicos, la Comisión de Relaciones 

Exteriores, que preside el diputado, Alfredo Femat Bañuelos (PT), se reunió con el Grupo Bilateral para México y 

Centroamérica del Consejo Nacional de Austria, que preside el diputado Martin Graf, del Partido de la Libertad de Austria. 

Al darles la bienvenida, el diputado Femat Bañuelos se pronunció por dotar a la Cámara de Diputados de mayor proyección 

internacional, con base en una diplomacia parlamentaria activa y de principios constitucionales, como la no intervención, 

la solución pacífica de controversias, la autodeterminación de los pueblos y la proscripción de amenaza o uso de la fuerza 

en relaciones internacionales. 

Resaltó que los lazos culturales, económicos y de amistad entre México y Austria se han fortalecido al paso de los años, 

pues comparten valores fundamentales en materia de derechos humanos, democracia y justicia social, además de otros 

ámbitos como la innovación, la educación, la cultura y el desarrollo sostenible. 

Señaló que “en los tiempos convulsos que vivimos y ante las constantes amenazas que enfrentamos, requerimos aliados 

sólidos y confiables, como es el caso de Austria, con quien debemos fortalecer nuestra amistad y promover un mundo más 

justo y próspero para todos. Sigamos construyendo puentes, derribando muros y cultivando el espíritu de colaboración que 

nos une”. 

En este sentido, anunció que se trabaja en una iniciativa para establecer el Día Nacional de Amistad entre Austria y México, 

como símbolo del compromiso mutuo hacia el fortalecimiento de los lazos que unen a las dos naciones.  

La diputada Alma Patricia Cardona Ortiz (PRI), presidenta del Grupo de Amistad México-Austria, afirmó que en un mundo 

cada vez más interconectado y desafiante, la diplomacia y cooperación entre naciones se vuelven fundamentales para 

promover la paz, la estabilidad y progreso global.  

México y Austria, agregó, comparten una historia en la defensa de los derechos humanos, por lo que es vital continuar 

colaborando de manera bilateral para fortalecer a las instituciones y garantizarle a cada individuo sus derechos, sin importar 

su origen, género o identidad.  
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La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), presidenta de la Comisión de Bienestar, subrayó la importancia de este 

encuentro bilateral, toda vez que el intercambio de ideas contribuye a fortalecer el trabajo legislativo y los programas 

sociales, en beneficio de nuestra población.  

A nombre de la diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena), secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, 

el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo, también de Morena, dijo que este encuentro abona al fortalecimiento de las 

relaciones bilaterales de más de 120 años, caracterizadas por la amistad, el intercambio cultural y comercial, y en materia 

legislativa, pues se han impulsado iniciativas comunes sobre desarme y derechos humanos.   

Por su parte, la diputada Marisela Garduño Garduño (PT) aseveró que su grupo parlamentario le extiende la mano al pueblo 

de Austria y se muestra interesado en conocer su historia en todos los ámbitos, ya que la educación es fundamental en las 

relaciones bilaterales; por ello, “es crucial fortalecer los programas de intercambio de jóvenes, pues son el futuro de nuestras 

naciones”. 

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena), secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, 

informó a los parlamentarios austriacos sobre los programas con los que cuenta México para cuidar el medio ambiente, 

como Sembrando Vida y el Asteksat que, a través de cuatro nanosatélites, monitorea la fauna marina con la finalidad de 

preservar las especies. 

Participación de parlamentarios de Austria 

La embajadora de Austria en México, Elisabeth Kehrer, agradeció a México el haber recibido a muchos austriacos que 

tuvieron que huir durante la temporada nazi en aquel país, y señaló que la diplomacia parlamentaria constituye el segundo 

pilar en las relaciones internacionales, que permanece a lo largo de varios años.  

El magistrado Martin Graf, diputado del Consejo Nacional de Austria, indicó que las relaciones entre México y Austria 

abarcan diversos temas, desde económicos, culturales y educativos, lo que reviste a este encuentro de gran importancia por 

el interés que despierta en el pueblo austriaco y porque cada vez es un mejor aliado político en el marco de las relaciones 

internacionales. 

En su oportunidad, Ernst Gödl, diputado del Consejo Nacional de Austria del Partido Popular de Austria, se pronunció 

porque ambos países trabajen en favor de la paz, ya que es importante que cada nación diseñe políticamente su proyecto de 

pacificación social, que se ha visto demasiado frágil en los últimos años.  

La magistrada Petra Bayr, diputada del Consejo Nacional de Austria, consideró positivo que el Congreso mexicano esté 

integrado por el 50 por ciento de mujeres; sin embargo, falta mucho por hacer, en virtud de que existen todavía muchos 

obstáculos y algunas prioridades por atender. 
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La diputada Elisabeth Götze, del Consejo Nacional de Austria Los Verdes, sostuvo que la economía es una buena base de 

entendimiento bilateral y permite ampliar la cooperación, principalmente en materia ambiental, cuyo tema es fundamental 

para Austria y en el cual todo el mundo debería estar comprometido. 
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Morena pospuso la discusión de iniciativa que blinda iniciativas del 

Presidente 

 

Morena pospuso la aprobación de la iniciativa con la que buscaba blindar las reformas del Presidente 

López Obrador, para que con solo 4 votos de 11 de los ministros de la SCJN, se pueda declarar la 

constitucionalidad de una reforma impugnada. Ignacio Mier, coordinador de la bancada morenista en 

la Cámara de Diputados, anunció que la propuesta se incorporará a las reformas presidenciales que 

serán enviadas a foros de análisis. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mcQXnKJVpi_R-O-WzjwfyNXrTLfRa4jW/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1mcQXnKJVpi_R-O-WzjwfyNXrTLfRa4jW/view
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Morena busca blindar reformas de AMLO de la SCJN 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados, buscará blindar las reformas del presidente López 

Obrador, mediante una iniciativa, con la cual, buscarán frenar las acciones de inconstitucionalidad o 

controversias y así impedir que los ministros de la Suprema Corte puedan echar abajo las iniciativas 

presentadas por el Ejecutivo Federal. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2590?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2590&authkey=!ADCWO7K-wauwC08&ithint=video&e=RSx3aw  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2590?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2590&authkey=!ADCWO7K-wauwC08&ithint=video&e=RSx3aw
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2590?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2590&authkey=!ADCWO7K-wauwC08&ithint=video&e=RSx3aw
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Francisco Burgoa (Abogado constitucionalista) 

Entrevista con Pamela Cerdeira 

 

“Lo que busca la reforma de Morena, es que, si no hay 8 votos de 11 en el pleno de la SCJN para que se 

declare invalida una reforma o ley, con 4 votos a favor esa reforma es constitucional y, en automático, 

se declaren improcedentes las demandas de amparo que podamos presentar como personas físicas o 

jurídico-legislativas. El juicio de amparo empezaría a acotarse y eso sería muy grave para la defensa de 

los derechos que tenemos nosotros”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1W2370sd0tn6YKTu2OR83Hl1hD2cHN-iy/view 

https://drive.google.com/file/d/1W2370sd0tn6YKTu2OR83Hl1hD2cHN-iy/view
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Comentario 

Carmen Aristegui (Periodista)  

 

“Hemos estado recibiendo varios mensajes de juristas, de gente especializada en el tema legal y en el 

tema de constitucionalidad. Hay reacciones importantes, como la que tuvo el Doctor Cossío en su 

análisis crítico, respecto a esta iniciativa del legislador Juan Ramiro Robledo de Morena, presidente de 

la Comisión de Puntos Constitucionales. Uno de los juristas que nos manda mensaje dice: ‘En realidad 

aquí hay una diarrea legislativa’, es un concepto que acuñó para definir lo que está aquí calificándose 

de aberrante por parte del ministro en retiro José Ramón Cossío. 

“Comentarios como estos, muy críticos respecto al alcance y efectos de una iniciativa de esta 

naturaleza que sí puede prosperar, porque tiene mayoría Morena y sus aliados y veremos qué va 

ocurriendo en el camino para informarle con los puntos más amplios posibles, dadas las implicaciones 

de esta iniciativa que se presentó por parte de este jurista Juan Ramiro Robledo, legislador de 

Morena”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2596?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2596&authkey=!AAmCs956qfXHT6Q&ithint=video&e=ipNruP 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2596?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2596&authkey=!AAmCs956qfXHT6Q&ithint=video&e=ipNruP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2596?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2596&authkey=!AAmCs956qfXHT6Q&ithint=video&e=ipNruP
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Juan Ramiro Robledo (Diputado-Morena) 

Entrevista con Joaquín López-Dóriga 

 

“Lo que estoy planteando es que se reglamente una laguna que hay en la Ley del Artículo 105 

Constitucional. El 105 dice que para que una norma general, una ley o un reglamento del Ejecutivo se 

declare como inconstitucional se requiere cuando menos dos tercios del Pleno de la Corte, ocho votos, 

pero no dice qué pasa si no se ajustan los ocho votos. Que se especifique en la Ley del 105, es lo que yo 

propongo, qué sucede en esos casos. Se ha interpretado como que con cuatro votos se quiere cambiar 

la Constitución, no. Es una iniciativa para que se discuta en comisiones, luego en el Pleno y luego en la 

Corte, para que analice la propia Corte esta modificación a la Ley Reglamentaria del 105 es 

constitucional o no”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3604?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3604&authkey=!AIH1Q_Ip1AJLFoY&ithint=video&e=5lgyUO 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3604?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3604&authkey=!AIH1Q_Ip1AJLFoY&ithint=video&e=5lgyUO
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3604?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3604&authkey=!AIH1Q_Ip1AJLFoY&ithint=video&e=5lgyUO
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Alista Morena aprobación de iniciativa para reducir el número de 

votos y declarar constitucional una reforma 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados alista la aprobación de una iniciativa para que con 

solamente 4 votos de los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se pueda declarar 

en automático la constitucionalidad de una reforma impugnada y, por lo tanto, que ésta sea 

incontrovertible. También plantea dejar sin efecto todos los amparos que estén en trámite contra 

reformas que no pudieron declararse inconstitucionales, por no alcanzar los 8 votos. Al ser una 

reforma legal, cuenta con los votos necesarios de Morena y aliados para ser aprobada tanto en la 

Cámara de Diputados como en el Senado. 

 

https://drive.google.com/file/d/1caAQq3FoZEdSFRWUeDKCYZDzcYKcA6-c/view 

https://drive.google.com/file/d/1caAQq3FoZEdSFRWUeDKCYZDzcYKcA6-c/view
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Juan Ramiro Robledo Ruiz (Diputado – Morena) 

Entrevista con Pamela Cerdeira 

 

“La iniciativa obedece a que hay una falta de regulación en la Ley del Artículo 105, que no aclara cuáles 

son los efectos, o qué pasa con las normas generales, con una ley que no es declarada constitucional 

porque en la SCJN hubo menos de 8 votos. Como no dice qué pasa con ellas, los abogados litigantes de 

las empresas vuelven a plantear, con los mismos argumentos y por la vía de amparo, lo que no se 

declaró constitucional. Un juez de amparo puede echar para atrás lo que no hacen ocho ministros. Mi 

planteamiento es que se regule y que la ley diga que los mismos argumentos presentados en la Corte y 

que no prosperaron, porque no alcanzaron las dos terceras partes de los ministros, ya no se puedan 

usar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1R4zIy1lEO7NhgQy24DCKOMkHos61b6qR/view 

https://drive.google.com/file/d/1R4zIy1lEO7NhgQy24DCKOMkHos61b6qR/view
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Juan Ramiro Robledo (Diputado – Morena) 

Entrevista con Juan Becerra Acosta 

 

“La iniciativa es un asunto técnico y complicado, voy a tratar de decirlo de la manera más simple. El 

amparo no se toca, lo que se quiere es que la Corte siga siendo la autoridad superior del país; que 

resuelva el pleno de la Corte la última instancia. Que no sea un juez de amparo o dos ministros dando 

la vuelta a la acción de inconstitucionalidad por la vía del amparo, para proteger a quien sea. El amparo 

seguirá valiendo siempre en cualquier materia, contra cualquier auto”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1iCqmOCHYA66L0y5EcWejRFniBVV7I52k/view 

https://drive.google.com/file/d/1iCqmOCHYA66L0y5EcWejRFniBVV7I52k/view
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María Amparo Casar (Analista Política) 

Comentario con José Cárdenas 

 

¿Qué contiene esta reforma que pasa con la mayoría simple que tiene Morena en la Cámara de 

Diputados? Pretende dos cosas; primero, quitarles el derecho a los ciudadanos a interponer un juicio 

de amparo, en caso de que cuatro ministros, o sea, una minoría, —son 11 hoy en día—, una minoría 

decida que sí es constitucional y que queda firme esa ley y esto abre otra vez la discusión sobre la 

insistencia del presidente López Obrador de debilitar, restar de independencia y autonomía a la Corte. 

Entonces, pues sí, es como ya han dicho varios analistas desde que se desató esta polémica, es una 

manera de blindar las reformas de la Cuarta Transformación. Quiero insistir, es una manera de 

cercenar, de quitarnos los derechos a los individuos, a los empresarios de poder acudir ante otra 

instancia jurisdiccional, esto es, ante los jueces de distrito o de circuito para poder pelear un caso”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3620?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3620&authkey=!ACjYTFxlxdcqGQ0&ithint=video&e=uY72qZ 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3620?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3620&authkey=!ACjYTFxlxdcqGQ0&ithint=video&e=uY72qZ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3620?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3620&authkey=!ACjYTFxlxdcqGQ0&ithint=video&e=uY72qZ
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Va Morena por reforma para avalar leyes con apoyo de cuatro 

ministros 

 

La Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, convocó a sesionar el jueves para dictaminar un 

cambio a la ley, que busca declarar como válidas e inatacables, las reformas impugnadas ante la 

Suprema Corte que reciban el apoyo de cuatro ministros. 

La propuesta busca cambiar las reglas del juego: actualmente se necesitan ocho votos en la Corte para 

declarar la inconstitucionalidad de una reforma, si no se alcanza tal votación, la ley sigue vigente y aún 

puede ser impugnada en juicio de amparo. 

Ahora, con la propuesta del diputado morenista Juan Ramiro Robledo, cada vez que no se alcance una 

mayoría de ocho votos, una reforma sería declarada legal, es decir, con cuatro de 11 ministros, una 

reforma sería inatacable. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2597?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2597&authkey=!AA7hKJ_6MD5yZBQ&ithint=video&e=sCnDcY  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2597?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2597&authkey=!AA7hKJ_6MD5yZBQ&ithint=video&e=sCnDcY
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2597?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2597&authkey=!AA7hKJ_6MD5yZBQ&ithint=video&e=sCnDcY
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Morena solicita presencia de Guardia Nacional en Edomex por crisis de 

inseguridad y ola de violencia 

 

El diputado José Antonio García (Morena) 

presentó un punto de acuerdo que plantea que 

la Cámara de Diputados exhorte a la Guardia 

Nacional y a la Secretaría de Seguridad del 

Estado de México, a implementar de manera 

urgente, acciones y programas eficaces que 

combatan la crisis de inseguridad y ola de 

violencia creciente en el municipio de 

Huixquilucan, Estado de México. 

El documento señala que en los últimos meses, 

en dicho municipio hubo un aumento 

alarmante en los índices de violencia, con un incremento significativo en asesinatos, feminicidios, 

secuestros, extorsiones y robos, entre otros. 

Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el último año los 

homicidios dolosos en Huixquilucan aumentaron 25%, dado que durante el año 2023 fueron 

asesinadas 25 personas, mientras que en el año anterior se registraron 20 asesinatos. 

De igual forma en dicho periodo, ilícitos como el robo a casa habitación con violencia aumentó 3%, el 

robo a motocicleta 29%, el abuso sexual aumento 11% y el acoso sexual aumento 77%. 

“Esta ola de violencia no solo ha sembrado el miedo en los habitantes de Huixquilucan, sino que 

también ha dejado cicatrices imborrables en el tejido social de nuestro municipio. Los ciudadanos viven 

con el temor constante de convertirse en víctimas de la delincuencia, o incluso de ser asesinados”, 

refirió el legislador morenista. 

La presidencia municipal de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco, es del Partido Acción Nacional; 

no obstante, el legislador guinda señaló que “es momento de dejar de lado las diferencias políticas y 

unirnos en un esfuerzo conjunto para enfrentar esta crisis de seguridad”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-solicita-presencia-de-guardia-nacional-en-edomex-

por-crisis-de-inseguridad-y-ola-de-violencia/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-solicita-presencia-de-guardia-nacional-en-edomex-por-crisis-de-inseguridad-y-ola-de-violencia/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-solicita-presencia-de-guardia-nacional-en-edomex-por-crisis-de-inseguridad-y-ola-de-violencia/
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Imparten en San Lázaro la conferencia magistral “Nuevas 
acciones globales para la atención de la epilepsia” 

 
En el marco del Día Internacional de la Epilepsia, que se conmemora este lunes, se llevó a cabo la 
conferencia magistral “Nuevas acciones globales para la atención de la epilepsia”, impartida por la 
doctora Iris Enriqueta Martínez Juárez, a invitación de la Comisión de Salud, que preside el diputado 
Emmanuel Reyes Carmona (Morena). 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-
nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/
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Imparten en San Lázaro la conferencia magistral “Nuevas 
acciones globales para la atención de la epilepsia” 

 
En el marco del Día Internacional de la Epilepsia, que se conmemora este lunes, se llevó a cabo la 
conferencia magistral “Nuevas acciones globales para la atención de la epilepsia”, impartida por la 
doctora Iris Enriqueta Martínez Juárez, a invitación de la Comisión de Salud, que preside el diputado 
Emmanuel Reyes Carmona (Morena). 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-
globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/#more-276768 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/#more-276768
https://www.tallapolitica.com.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/#more-276768
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Imparten en San Lázaro la conferencia magistral “Nuevas 

acciones globales para la atención de la epilepsia” 
 

En el marco del Día Internacional de la Epilepsia, que se conmemora este lunes, se llevó a cabo la 
conferencia magistral “Nuevas acciones globales para la atención de la epilepsia”, impartida por la 
doctora Iris Enriqueta Martínez Juárez, a invitación de la Comisión de Salud, que preside el diputado 
Emmanuel Reyes Carmona (Morena). 
 
https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-
globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/ 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/
https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/
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Imparten en San Lázaro la conferencia magistral “Nuevas 
acciones globales para la atención de la epilepsia” 

 
En el marco del Día Internacional de la Epilepsia, que se conmemora este lunes, se llevó a cabo la 
conferencia magistral “Nuevas acciones globales para la atención de la epilepsia”, impartida por la 
doctora Iris Enriqueta Martínez Juárez, a invitación de la Comisión de Salud, que preside el diputado 
Emmanuel Reyes Carmona (Morena). 
 
https://lasabana.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-
la-atencion-de-la-epilepsia/ 
 
 
 
 

 
 
 

https://lasabana.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/
https://lasabana.mx/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-nuevas-acciones-globales-para-la-atencion-de-la-epilepsia/
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Se coordinarán Evangelina Moreno y Alfredo Torres con la 

SEP para atender carencias en planteles educativos 
 

La diputada Evangelina Moreno y el diputado Alfredo Torres Hernández, ambos de Morena, sostuvieron 
una reunión de trabajo con la directora general de Gestión Sectorial y Enlace Interinstitucional de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Dolores Padierna Luna. 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/se-coordinaran-evangelina-moreno-y-alfredo-torres-con-la-sep-
para-atender-carencias-en-planteles-educativos/ 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/se-coordinaran-evangelina-moreno-y-alfredo-torres-con-la-sep-para-atender-carencias-en-planteles-educativos/
https://www.mipuntodevista.com.mx/se-coordinaran-evangelina-moreno-y-alfredo-torres-con-la-sep-para-atender-carencias-en-planteles-educativos/
https://www.mipuntodevista.com.mx/
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Se	instala	en	la	Cámara	de	Diputados	el	Grupo	
de	Amistad	México	–	Estado	de	Kuwait	

 
 

En	la	Cámara	de	Diputados	quedó	establecido	el	Grupo	de	Amistad	México	–	Estado	de	Kuwait,	presidido	por	la	
diputada	 Cristina	 Vargas	 Osnaya	 (Morena),	 cuyo	 propósito	 es	 contribuir	 al	 fortalecimiento	 de	 las	 relaciones	
bilaterales	y	promover	el	intercambio	de	experiencias	en	diversas	materias.	

La	diputada	Vargas	Osnaya	 indicó	que	el	Grupo	de	Amistad	permitirá	estrechar	 relaciones	de	entendimiento,	
intercambio	 y	 convivencia	 entre	 México	 y	 el	 Estado	 de	 Kuwait.	 “Que	 quede	 constancia	 del	 gran	 espíritu	 de	
nuestras	 naciones	 para	 fortalecer	 las	 relaciones	 bilaterales,	 respetuosas	 en	 todos	 los	 ámbitos	 que	 sean	
beneficiosos	para	nuestras	poblaciones”.	

Afirmó	 que	 la	 colaboración	 es	 crucial	 para	 abordar	 los	 desafíos	 globales	 y	 aprovechar	 las	 oportunidades;	
“Esperamos	que	la	fortaleza	de	nuestra	asociación	sea	el	preludio	de	proyectos	conjuntos”.	

Destacó	la	historia	del	Estado	de	Kuwait,	que	se	remonta	a	la	Edad	de	Piedra,	así	como	su	riqueza	cultural;	“Es	una	
nación	fuerte,	próspera,	digna,	trabajadora,	con	tradiciones	y	convicciones”.	

 
 
Se instala en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México – Estado de Kuwait – Talla Política – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/3145739.html
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Impugna Morena a empresa elegida para debate 

presidencial 
 

Morena impugnó la decisión del INE de contratar a Signa Lab para que seleccione las preguntas en redes 
sociales que se utilizarán para el primer debate presidencial. 
 
https://www.elnorte.com/impugna-morena-a-empresa-elegida-para-debate-
presidencial/ar2756319?v=2 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/impugna-morena-a-empresa-elegida-para-debate-presidencial/ar2756319?v=2
https://www.elnorte.com/impugna-morena-a-empresa-elegida-para-debate-presidencial/ar2756319?v=2
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Sergio Gutiérrez Luna (Diputado – Morena) 

Entrevista con Josué Becerra 

 

“Tenemos que revisar con mucho detalle cómo se van a llevar a cabo estas videograbaciones y cuál es 

el mecanismo para seleccionar a quienes van a ser las personas videograbadas (para debate 

presidencial). Eso lo comentó por la experiencia que estamos teniendo ahorita en este momento del 

primer debate donde tenemos una diferencia de fondo sobre la empresa que eligió el INE para poder 

seleccionar las preguntas de redes sociales que van a mandar las y los ciudadanos. El INE eligió una 

empresa que se llama Signa Lab, que está dirigida por una persona, Rossana Reguillo, y esta persona ha 

manifestado en sus redes sociales de manera profusa, de manera intensa, animadversión contra 

Morena y favoritismo para la candidata Xóchitl Gálvez y eso nosotros estamos pidiendo que se revise, 

que se modifique y tanto no suceda esto, creo que no podemos avanzar para el segundo debate”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2602?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2602&authkey=!ACkf5QOXRonSjEY&ithint=video&e=OHuE2w 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2602?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2602&authkey=!ACkf5QOXRonSjEY&ithint=video&e=OHuE2w
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2602?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2602&authkey=!ACkf5QOXRonSjEY&ithint=video&e=OHuE2w
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Sergio Gutiérrez Luna (Diputado –Morena) 

Entrevista con Mario González 

 

“Quienes participen en todas las actividades, en todo el proceso que tiene que ver con la preparación 

de los debates presidenciales, pues deben ser personas que sean imparciales. Después de que se 

aprobó la semana pasada que fuera Signa Lab una empresa que seleccionará las preguntas, dirigida por 

una persona, Rossana Reguillo y del análisis de redes de esta persona, concluimos que es proclive de 

una candidata a la presidencia de la República, la de la oposición, lo cual, no tendría ningún problema, 

porque cualquiera puede expresar su preferencia en cualquier red social, el problema es que ella dirige 

la empresa que va a seleccionar las preguntas que se les harán a los candidatos a la presidencia”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fTE3xOnRpAyOFuiXh77Vjzj78uL4ZcFe/view 

https://drive.google.com/file/d/1fTE3xOnRpAyOFuiXh77Vjzj78uL4ZcFe/view
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Rubalcava espera una senaduría y opera la candidatura de Brugada en cinco alcaldías de la CDMX (lapoliticaonline.com) 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/rubalcava-espera-una-senaduria-y-opera-la-candidatura-de-brugada-en-cinco-alcaldias-de-la-cdmx/
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Torruco se registró en Miguel Hidalgo y arranca con ventaja sobre Tabe (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/torruco-se-registro-en-miguel-hidalgo-y-arranca-con-ventaja-sobre-tabe/
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Morena impugnó designación de Sigma Lab para debate 

 

El representante de Morena en el INE, Sergio Gutiérrez, acompañado del diputado, Gerardo Fernández 

Noroña, entregaron en Oficialía de Partes del Instituto Nacional Electoral, una demanda por 

imparcialidad de preguntas contra Sigma Lab en el primer debate presidencial que se realizará en 7 de 

abril. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2591?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2591&authkey=!ALARrsyttARJBGo&ithint=video&e=dhz1te 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2591?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2591&authkey=!ALARrsyttARJBGo&ithint=video&e=dhz1te
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2591?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2591&authkey=!ALARrsyttARJBGo&ithint=video&e=dhz1te
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Representantes de Morena ante el INE exigen revocar acuerdo con 

Signa Lab  

 

Morena y sus aliados impugnaron ante el TRIFE la participación de la empresa que fue electa por 

unanimidad en el INE para determinar las preguntas que se harán en el debate presidencial, se trata de 

Signa Lab del ITESO. Los representantes de Morena y aliados, exigieron que el INE se haga cargo de 

determinar las preguntas y se revoque el acuerdo con Signa Lab.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2586?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2586&authkey=!AIRgAzUuhQJE37Q&ithint=video&e=XGLORn  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2586?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2586&authkey=!AIRgAzUuhQJE37Q&ithint=video&e=XGLORn
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2586?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2586&authkey=!AIRgAzUuhQJE37Q&ithint=video&e=XGLORn
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Morena y aliados impugnan participación de Signa Lab en primer 

debate presidencial 

 

Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, impugnaron la elección de 

Signa Lab del ITESO como responsable de sistematizar las preguntas para el primer debate 

presidencial, por considerar parcial hacia la oposición y particularmente han señalado a su directora y 

coordinadora Rossana Reguillo. 

El representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, anunció mediante su cuenta de X la 

presentación del recurso acompañado representantes del PT y del Verde e hizo estos señalamientos en 

contra de Signa Lab y de su coordinadora.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2583?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2583&authkey=!AFnkGOAW23LrmHI&ithint=video&e=AcP0Gl  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2583?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2583&authkey=!AFnkGOAW23LrmHI&ithint=video&e=AcP0Gl
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2583?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2583&authkey=!AFnkGOAW23LrmHI&ithint=video&e=AcP0Gl
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Morena presenta impugnación ante el INE respecto a Signa Lab (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/13/morena-impugna-participacion-de-signa-lab-en-primer-debate-presidencial


} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/02/2024 LEGISLATIVO 

Inauguran en San Lázaro la exposición 
“Mercado de Colores” 

 

Boletín No. 5960 

• La muestra visibiliza a la comunidad LGBTTIQA+ y contribuye a erradicar estigmas y discriminación: diputada Luévano 

Luna (Morena) 

La diputada Salma Luévano Luna (Morena), presidenta de la Comisión de Diversidad, inauguró la exposición “Mercado de 

Colores”, como “un granito de arena que permite mostrar los productos y el arte de la diversidad LGBTTIQA+, así como 

generar empleos, que son tan importantes hoy en día”. 

En el evento, realizado en la explanada del edificio G del Palacio Legislativo de San Lázaro, Luévano Luna afirmó que esta 

iniciativa continuará de manera permanente en todas las legislaturas, “en las que habrá presencia de la diversidad. A darle 

visibilidad en todos los espacios, permite educar y es parte importante para erradicar los estigmas y la discriminación”. 

Manifestó su apoyo a estas iniciativas “porque soy parte de esta población. Hay diputrans para rato y seguiremos trabajando 

con la sociedad civil, brazo a brazo para salir adelante y luchar por nuestros derechos, porque ya basta, no podemos seguir 

permitiendo tanta discriminación y que quieran invisibilizarnos”. 

Por eso estamos aquí, continuó, mostrando que somos seres humanos, personas llenas de amor y de arte; esta exposición, 

dijo, es parte de los puentes que se deben tender para todas, todos y todes, por lo que invitó a recorrer los pasillos que 

muestran el arte de la diversidad.  

A su vez, la diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) señaló que el “Mercado de Colores” no solo debe unir a la 

comunidad LGBTTIQA+, sino impactar en quienes no forman parte de ella, para “que nos enseñen a amar y que debemos 

dejar de odiar, que podemos ser hermanas hermanos, hermanes”. 

“Los crímenes de odio que hemos visto últimamente, que atraviesan el corazón, no pueden seguir ocurriendo, y no por no 

ser parte de la comunidad vamos a permanecer indiferentes”, destacó. 

En la muestra se ofrecen productos como ropa, accesorios, joyería, juguetes, adornos, flores, dulces y antojitos mexicanos. 

Estará abierta hasta el viernes 16 de febrero. 

 



} 
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   
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Humberto Aguilar Coronado (Diputado – PAN) 

Entrevista con Enrique Burgos 

 

“Se atoró (el segundo formato para debate presidencial) porque hubo propuestas adicionales a lo que 

ya la mayoría de los consejeros que integran esta comisión temporal de debate presidencial habían 

planteado; por ejemplo, el consejero Castillo dijo que había que buscar cómo se pudiera considerar 

que los residentes en el extranjero pudiesen presentar la posibilidad de preguntas o la otra posibilidad, 

es que participaran las comunidades rurales y las indígenas. Este es por un lado un tema que me 

parece será salvable si técnicamente es posible. 

“A mí me parece que lo que se puede atorar un poco es esta discrecionalidad que se le da a la o a los 

moderadores para escoger, de entre todas las preguntas, 80 de ellas para tenerlas ahí en su batería, 

para que el día del debate, se puedan utilizar únicamente ocho de ellas y ellos están proponiendo que 

no sean los moderadores o el moderador o la moderadora, sino que sea por sorteo el tema de las 

preguntas”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3603?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3603&authkey=!AHf8d1g744mIa4w&ithint=video&e=55bP1q  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3603?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3603&authkey=!AHf8d1g744mIa4w&ithint=video&e=55bP1q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3603?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3603&authkey=!AHf8d1g744mIa4w&ithint=video&e=55bP1q
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No permitiré iniciativas inconstitucionales: Felipe Fernando Macías 

 

El diputado del PAN, Felipe Fernando Macías, presidente de la Comisión de Justicia, aseguró que no va 

a permitir que se dictaminen iniciativas inconstitucionales que atentan contra el Poder Judicial y la 

democracia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jkecnkAPeihIvxaNnX3piWvfdXSLQL1b/view  

https://drive.google.com/file/d/1jkecnkAPeihIvxaNnX3piWvfdXSLQL1b/view
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Diputado del PAN acusa a Morena de convocar ilegalmente a una 

sesión extraordinaria 

 

El presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, el panista Felipe Fernando Macías, 

denunció que Morena convocó de manera ilegal a una sesión extraordinaria para este jueves y aseguró 

que quieren aprobar un dictamen para blindar las reformas constitucionales que propuso López 

Obrador. Explicó que los morenistas pretenden modificar el artículo 105 de la Constitución, para que 

las acciones y controversias constitucionales sean aprobadas por el Pleno de la Suprema Corte con solo 

4 votos de los 11 ministros y no con 8, como actualmente ocurre.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2589?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2589&authkey=!ABuDmdHGcpc_2p0&ithint=video&e=ffK0oU 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2589?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2589&authkey=!ABuDmdHGcpc_2p0&ithint=video&e=ffK0oU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2589?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2589&authkey=!ABuDmdHGcpc_2p0&ithint=video&e=ffK0oU
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Felipe Fernando Macías (Diputado-PAN) 

Entrevista con José Cárdenas 

 

 “Para modificar las facultades de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en temas de acciones de 

inconstitucionalidad y controversias constitucionales, se requiere una reforma a la Constitución. Lo que 

hace Morena de manera tramposa es que busca meter una iniciativa a una ley reglamentaria, a leyes 

secundarias, y la pretenden ingresar en la comisión que yo presido, la Comisión de Justicia, burlando la 

ley. Al detectar esta trampa que querían hacer, yo detengo el dictamen para que no sesione dicha 

comisión, así lo mantuve en resistencia las últimas semanas. Hoy logramos, en acompañamiento con 

los coordinadores parlamentarios, también la sociedad civil, detener esta convocatoria ilegal que 

pretendía hacer Morena y esa propuesta nociva que están haciendo mandarla a discusión junto con 

todo el paquete de las reformas constitucionales que presenta el Presidente. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3608?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3608&authkey=!ABc6VnAYAYtFwS8&ithint=video&e=VbgrfL 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3608?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3608&authkey=!ABc6VnAYAYtFwS8&ithint=video&e=VbgrfL
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3608?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3608&authkey=!ABc6VnAYAYtFwS8&ithint=video&e=VbgrfL
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Felipe Fernando Macías (Diputado-PAN) 

Entrevista con Joaquín López-Dóriga 

 

“Esta iniciativa del diputado Juan Ramiro Robledo me la mandaron desde el mes de noviembre del año 

pasado y yo como presidente de la Comisión de Justicia decidí que por ningún motivo se iba a procesar 

en esta comisión. En el análisis que hicimos, con toda institucionalidad e imparcialidad, es una iniciativa 

flagrantemente inconstitucional, que merma la autonomía de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, del Poder Judicial y también merma los derechos de los propios ciudadanos a defenderse, a 

ampararse contra actos de autoridad. Lo que se pretende con esta iniciativa de Morena es empoderar 

a un grupo reducido de ministros que están permanentemente en la línea de las posturas oficiales. El 

día de hoy se cerraron filas por parte de los coordinadores parlamentarios, también la sociedad civil 

organizada levantó la voz, y se logró frenar esta convocatoria ilegal que pretendía hacer Morena”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3605?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3605&authkey=!AJqmZ2qufS-TV5w&ithint=video&e=EiAblC 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3605?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3605&authkey=!AJqmZ2qufS-TV5w&ithint=video&e=EiAblC
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3605?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3605&authkey=!AJqmZ2qufS-TV5w&ithint=video&e=EiAblC
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Gobierno importará medicinas de "patito" para megafarmacia, 
denuncia diputado del PAN 

 
El diputado Éctor Jaime Ramírez, del PAN, denunció la publicación de un acuerdo de la Comisión Nacional 
de Mejora Regulatoria (Conamer) con el objetivo de que el gobierno federal pueda importar medicinas 
"patito" para llenar la megafarmacia de manera rápida y barata, pero sin un adecuado control sanitario. 
 
https://www.milenio.com/politica/ector-ramirez-medicina-de-dudosa-procedencia-ira-a-
megafarmacia  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/ector-ramirez-medicina-de-dudosa-procedencia-ira-a-megafarmacia
https://www.milenio.com/politica/ector-ramirez-medicina-de-dudosa-procedencia-ira-a-megafarmacia
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Diputado advierte sobre nuevo acuerdo que permitirá importación de 

medicamentos de mala calidad  

 

El diputado del PAN, Éctor Jaime Ramírez, denunció que el acuerdo de disposiciones de Cofepris, busca 

permitir la importación de medicamentos de mala calidad, ya que bastará que alguna autoridad 

regulatoria, como la cubana, valide un medicamento para que pueda ser adquirido por la federación.  

 

https://drive.google.com/file/d/1YTt8LIy_6o2Bk6uyd2PrJx2D6B7B_S9x/view 

https://drive.google.com/file/d/1YTt8LIy_6o2Bk6uyd2PrJx2D6B7B_S9x/view
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Advierten por nuevo acuerdo que permitiría medicina 

'patito' 
 

El diputado del PAN Éctor Jaime Ramírez Barba advirtió que este lunes la Comisión Nacional de Mejora 
Regulatoria (Conamer) publicó un acuerdo que permitirá la importación de medicamentos "patito".  El 
legislador indicó que el acuerdo tiene por objeto establecer las disposiciones que debe observar la 
Cofepris para utilizar y reconocer las decisiones de Autoridades Reguladoras de Referencia y del 
Programa de Precalificación de Medicamentos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), para el 
registro sanitario y el ciclo de vida de los insumos para la salud. 
 
https://diario.mx/nacional/advierten-por-nuevo-acuerdo-que-permitiria-medicina-patito-20240212-
2151784.html  
 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/advierten-por-nuevo-acuerdo-que-permitiria-medicina-patito-20240212-2151784.html
https://diario.mx/nacional/advierten-por-nuevo-acuerdo-que-permitiria-medicina-patito-20240212-2151784.html
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Megafarmacia será surtida medicinas “patito” y sin 

registro sanitario en México, advierte diputado panista 
 

El panista y secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, 
advierte de la publicación en CONAMER sobre un acuerdo para establecer las disposiciones que debe 
observar la COFEPRIS para utilizar y reconocer las decisiones de otras Autoridades Reguladoras de 
Referencia y del Programa de Precalificación de Medicamentos de la Organización Mundial de la Salud, 
para el registro sanitario y el ciclo de vida de los insumos para la salud. 
 
https://lineapolitica.com/megafarmacia-sera-surtida-medicinas-patito-y-sin-registro-sanitario-en-
mexico-advierte-diputado-panista/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://lineapolitica.com/megafarmacia-sera-surtida-medicinas-patito-y-sin-registro-sanitario-en-mexico-advierte-diputado-panista/
https://lineapolitica.com/megafarmacia-sera-surtida-medicinas-patito-y-sin-registro-sanitario-en-mexico-advierte-diputado-panista/
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Advierte Éctor Jaime Ramírez sobre nuevo acuerdo que 
permitirá importación de medicamentos “patito” y sin 

registro sanitario en México 
 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) advirtió que a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria 
(Conamer) publicó un acuerdo que permitirá la importación de medicamentos “patito” y sin registro 
sanitario en México. 
 
Lo anterior, con el fin de establecer las disposiciones que debe observar la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para utilizar y reconocer las decisiones de otras 
Autoridades Reguladoras de Referencia y del Programa de Precalificación de Medicamentos de la 
Organización Mundial de la Salud, para el registro sanitario y el ciclo de vida de los insumos para la salud.  
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/advierte-ector-jaime-ramirez-sobre-nuevo-acuerdo-que-
permitira-importacion-de-medicamentos-patito-y-sin-registro-sanitario-en-mexico/ 
 
 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/advierte-ector-jaime-ramirez-sobre-nuevo-acuerdo-que-permitira-importacion-de-medicamentos-patito-y-sin-registro-sanitario-en-mexico/
https://www.mipuntodevista.com.mx/advierte-ector-jaime-ramirez-sobre-nuevo-acuerdo-que-permitira-importacion-de-medicamentos-patito-y-sin-registro-sanitario-en-mexico/
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Sin recurso federal contra sequía: Viggiano 

 
La diputada federal Carolina Viggiano Austria dio a conocer ante la grave sequía que atraviesa la entidad 
que Hidalgo ya no tiene presupuesto para combatir el problema. Además, expuso sobre la salida de 
Adriana Flores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que mensajes de WhatsApp manifiestan 
decir que la regidora tenía gran cantidad de pruebas para denunciar a Sergio Baños y pruebas para 
presentar la denuncia, pero requería de la (candidatura) plurinominal para realizar el proceso penal por 
violencia política de género. 
 
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/sin-recurso-federal-contra-sequia-viggiano-11433215.html  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/sin-recurso-federal-contra-sequia-viggiano-11433215.html
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'Alito' reconoce a fuerzas armadas: "cumplen con respeto, incluso 

cuando no les corresponde" 

 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, externó su 

respaldo y reconocimiento a las fuerzas armadas por 

cumplir de manera cabal y responsable sus tareas, 

incluso aquellas que constitucionalmente no les 

corresponden. 

Luego de que el empresario Carlos Slim calificó como 

un exceso que los militares “estén metidos en tantas 

cosas” del actual gobierno, el legislador y dirigente 

priista señaló que los soldados y marinos están siempre 

al servicio y en defensa de la patria. 

-¿Pero no los expone demasiado el Ejecutivo?- se le inquirió. 

-Lo hemos señalado, lo hemos dicho, que se debe dejar claro que las fuerzas armadas deben de 

atender a su responsabilidad constitucional, ahí deben de estar. Pero las tareas que se le han 

encargado a las fuerzas armadas siempre han de cumplirlas con respeto, con mucho honor, pero sobre 

todo con una enorme responsabilidad. 

Moreno sostuvo que el Ejército y la Marina tienen no solo no solo el respeto, sino el apoyo y el 

respaldo del PRI, pues en cada soldado, cada marino y cada piloto hay un mexicano dispuesto a dar la 

vida por su país y por los ciudadanos. 

“Han hecho todo lo que está a su alcance, incluso desempeñando tareas que no corresponden a las 

fuerzas armadas y lo han hecho de manera cabal, de manera responsable”, insistió. 

Interrogado sobre la opinión de Slim respecto a la participación militar en la construcción, operación y 

administración de los proyectos emblemáticos de la llamada cuarta transformación, el presidente del 

Revolucionario Institucional dijo: 

“Lo único que te puedo decir, para nosotros, para mí como presidente del Comité Ejecutivo Nacional 

del PRI, es nuestro absoluto respaldo a las fuerzas armadas, yo me siento muy orgulloso de las fuerzas 
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armadas de nuestro país, del Ejército Mexicano, de la Marina Armada de México, de la Fuerza Aérea, 

porque siempre están al servicio y en defensa de la patria”. 

https://www.milenio.com/politica/alito-moreno-reconoce-trabajo-de-fuerzas-armadas-en-mexico  

  

https://www.milenio.com/politica/alito-moreno-reconoce-trabajo-de-fuerzas-armadas-en-mexico
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Oposición se centrará en resolver inseguridad en el país y no en 

reformas “distractoras” de AMLO: Alito Moreno 

 

El diputado Alejandro Moreno, presidente 

nacional del PRI, refirió que la oposición en la 

Cámara de Diputados se centrará en debatir 

cómo disminuir la inseguridad en el país y el 

combate al crimen organizado, porque “este 

país se les derrumba, se le cae a pedazos” al 

gobierno federal. 

“Lo que hay que hacer es ver la seguridad, 

qué van a hacer con el combate al crimen 

organizado, hay presencia en todo el país. Y 

bueno, esta es la responsabilidad del 

gobierno”, comentó. 

Dijo que la discusión no se debe centrar en las reformas que envió el presidente Andrés Manuel López 

Obrador el pasado 5 de febrero, porque se trata de proyectos que sólo buscan distraer la atención de 

los problemas causados por el crimen organizado, como la violencia y la inseguridad. 

“Veremos este paquete como un distractor, ya lo señalamos. Él (López Obrador) quiere y el gobierno 

quiere que estemos hablando de esto, quién habla de los asesinatos, de los muertos de Zacatecas, de 

Guerrero, de Sonora, de Sinaloa, de que este país se le cae a pedazos”, expresó. 

"Que han vinculado a este gobierno con el crimen organizado, dejando claro que dicen que hay un 

narco-gobierno.”, expresó. 

Advirtió que la oposición interpondrá los recursos legales y jurídicos que tenga a su alcance contra la 

llamada Ley Antiamparo, propuesta por Morena, ya que los legisladores del oficialismo tienen los votos 

necesarios para aprobarla en la Cámara de Diputados, pero no procederán porque afectan la 

autonomía de un Poder de la Nación. 

“Lo que han estado haciendo, como siempre, es tratar de aprovechar sus votos. Los votos que 

requieren, que mayoría simple, pues ellos tienen los votos desde el oficialismo. Nosotros acudiremos a 



           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/02/2024 LEGISLATIVO 

todos los recursos y a los mecanismos legales y jurídicos para proceder, porque al final del día lo único 

que quieren son distractores”, expresó. 

Sin embargo, refirió que las reformas constitucionales respecto al Poder Judicial y la materia electoral, 

no serán aprobadas, ya que Morena y sus aliados no cuentan con la mayoría calificada. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-se-centrara-en-resolver-inseguridad-en-el-pais-y-

no-en-reformas-distractoras-de-amlo-alito-moreno/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-se-centrara-en-resolver-inseguridad-en-el-pais-y-no-en-reformas-distractoras-de-amlo-alito-moreno/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-se-centrara-en-resolver-inseguridad-en-el-pais-y-no-en-reformas-distractoras-de-amlo-alito-moreno/
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Aprueban Iniciativa De Diputada Norma Aceves Para 
Garantizar A Las Personas Con Discapacidad 

Notificaciones, Trámites Y Procedimientos Legales 
Accesibles 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el dictamen de la iniciativa promovida por 
la diputada federal Norma Aceves García para garantizar que las notificaciones de carácter legal y 
formatos para trámites y procedimientos se encuentren disponibles en lenguaje accesible, esto para 
asegurar que la población con discapacidad acceda a la justicia de manera adecuada. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-las-
personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/ 
 
 
 
 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/
https://hojaderutadigital.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/
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Aprueban Iniciativa De Diputada Norma Aceves Para 
Garantizar A Las Personas Con Discapacidad 

Notificaciones, Trámites Y Procedimientos Legales 
Accesibles 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el dictamen de la iniciativa promovida por 
la diputada federal Norma Aceves García para garantizar que las notificaciones de carácter legal y 
formatos para trámites y procedimientos se encuentren disponibles en lenguaje accesible, esto para 
asegurar que la población con discapacidad acceda a la justicia de manera adecuada. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-
las-personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/#more-
276772 
 
 
 
 
 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/#more-276772
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/#more-276772
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-iniciativa-de-diputada-norma-aceves-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-notificaciones-tramites-y-procedimientos-legales-accesibles/#more-276772


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

  

 
Reformas federales es objetivo electorero: PRI Hidalgo 

 
Priístas hidalguenses se pronunciaron contra del paquete de reformas federales al considerarlas que son 
utilizadas con fines políticos electorales. En rueda de prensa encabezada por el dirigente estatal Marco 
Antonio Mendoza Bustamante y la secretaria nacional y actual precandidata plurinominal para senadora, 
Carolina Viggiano Austria, expresaron su postura frente a las 20 iniciativas. 
 
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/reformas-federales-es-objetivo-electorero-pri-hidalgo-
11431870.html  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/reformas-federales-es-objetivo-electorero-pri-hidalgo-11431870.html
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/reformas-federales-es-objetivo-electorero-pri-hidalgo-11431870.html
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Adriana Flores quería ‘una pluri’ y fuero para denunciar a 

Sergio Baños por violencia: Viggiano 
 

La secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carolina Viggiano Austria, expresó su 
punto de vista sobre la salida de Adriana Flores del tricolor para encabezar una senaduría en Movimiento 
Ciudadano (MC). Durante una conferencia de prensa en la sede del PRI en Hidalgo, en la que los 
diputados federales de ese instituto se posicionaron sobre las 20 iniciativas del presidente, Andrés 
Manuel López Obrador, la política fue cuestionada sobre la renuncia de la aún funcionaria municipal de 
Pachuca. 
 
https://www.effeta.info/adriana-flores-queria-una-pluri-y-fuero-para-denunciar-a-sergio-banos-por-
violencia-viggiano/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.effeta.info/adriana-flores-queria-una-pluri-y-fuero-para-denunciar-a-sergio-banos-por-violencia-viggiano/
https://www.effeta.info/adriana-flores-queria-una-pluri-y-fuero-para-denunciar-a-sergio-banos-por-violencia-viggiano/
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Buscan prohibir que proveedores cobren a usuarios comisión por uso 

de terminal punto de venta 

 

En la Cámara de Diputados se presentó una iniciativa de reforma a la Ley Federal de Protección al 

Consumidor, para establecer que queda prohibido que el proveedor transfiera la comisión por el 

servicio de la terminal punto de venta al consumidor. 

Su promovente, el diputado del Partido del Trabajo, Brígido Ramiro Moreno, argumentó que cuando se 

hace uso de una terminal electrónica, en ocasiones el proveedor solicita al usuario el pago de una 

comisión extra por el uso del servicio de la terminal que va de entre el 3 y 5 por ciento del valor total 

de la compra, lo cual resulta abusivo y contrario a lo estipulado en los contratos que celebran los 

proveedores con las instituciones bancarias. 

 

https://drive.google.com/file/d/1YTlPRiVPgLtkKLFL7KOraCcxQCHDBdJ6/view 

https://drive.google.com/file/d/1YTlPRiVPgLtkKLFL7KOraCcxQCHDBdJ6/view
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Nueva generación jubilará a la vieja política: Máynez 

 

El abanderado de Movimiento Ciudadano a la presidencia de la República, Jorge Álvarez Máynez, 

estuvo es Aguascalientes para reunirse con la generación, que comentó, puede jubilar a la vieja 

política. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2592?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2592&authkey=!AKdd1nAUp_2jKi0&ithint=video&e=eeNoSK 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2592?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2592&authkey=!AKdd1nAUp_2jKi0&ithint=video&e=eeNoSK
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2592?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2592&authkey=!AKdd1nAUp_2jKi0&ithint=video&e=eeNoSK
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Elecciones en México 2024, en vivo | Claudia Sheinbaum oficializará su candidatura el 18 de febrero | Elecciones mexicanas 2024 | 
EL PAÍS México (elpais.com) 
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AMLO asegura que reconocerá a cualquier candidato que gane las elecciones presidenciales (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-asegura-que-reconocera-a-cualquiera-que-gane-las-elecciones-presidenciales/


XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   
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Álvarez Máynez denuncia en el INE a “Fuerza y Corazón por México” 

por usar recursos para campaña en su contra 

 

Convencido de que “bots y trolls” del “PRIAN” 

intensificaron la guerra sucia en su contra en redes 

sociales, Jorge Álvarez Máynez denunció ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE) a la coalición 

“Fuerza y Corazón por México” por usar recursos 

públicos para hacer campañas digitales en su contra. 

En su cuenta de X, el virtual candidato a la 

presidencia de México por Movimiento Ciudadano 

mostró la queja entregada al INE en la que denuncia 

al “PRIAN” por omisión de reportar gastos y aportaciones de ente prohibido. 

Álvarez Máynez añadió que también impulsan campañas digitales contra la candidata presidencial de 

Morena, Claudia Sheinbaum. 

“En los últimos días, se ha intensificado la guerra sucia del PRIAN a través de bots y trolls. Son los 

mismos que impulsan la campaña #NarcoPresidenteAMLO y #NarcoCandidataClaudia, entre otras. Hoy 

lo denunciamos ante el INE; se debe contabilizar ese millonario gasto”, escribió el zacatecano. 

En los últimos días, se ha intensificado la guerra sucia del PRIAN a través de bots y trolls. 

Juan Zavala, secretario general del partido naranja y mejor amigo de Álvarez Máynez, pidió a la opinión 

pública “darse cuenta de la guerra sucia que el PRIAN” emprendió en contra del contendiente “fosfo, 

fosfo”. 

“Es cuestión de ver las respuestas a cualquier tuit para darse cuenta de la guerra sucia del PRIAN. No 

nos espanta. Pero sí alarma que se usen recursos públicos (y si son privados, que digan de quién) para 

atacar adversarios. Acá vamos a seguir haciendo campaña para el futuro”, explicó Zavala. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/alvarez-mayenz-denuncia-en-el-ine-a-fuerza-y-corazon-

por-mexico-por-usar-recursos-para-campana-en-su-contra/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/alvarez-mayenz-denuncia-en-el-ine-a-fuerza-y-corazon-por-mexico-por-usar-recursos-para-campana-en-su-contra/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/alvarez-mayenz-denuncia-en-el-ine-a-fuerza-y-corazon-por-mexico-por-usar-recursos-para-campana-en-su-contra/
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Comentario 

Leonardo Curzio (Periodista) 

 

“Estoy sorprendido de ver la cuenta de X de Jorge Álvarez Máynez, el candidato de los naranja. Dice: En 

los últimos días he identificado la guerra sucia del PRIAN, a través de bots y trolls. Son los mismos que 

impulsan la campaña de narcopresidente AMLO y narcocandidata Claudia, entre otras cosas. Hoy lo 

denunciamos ante el INE. Todo eso lo entiendo y que no es una conversación cómoda para el gobierno, 

que puede haber muchos elementos para suponer que hay ahí mano negra, pero ¿qué hace el 

candidato de los naranja defendiendo al Presidente? A lo mejor ya queda más claro el juego o de eso 

se trató siempre y no nos habíamos dado cuenta”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3613?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3613&authkey=!AOmQLOJaCy3tVAM&ithint=video&e=QmqJh6 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3613?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3613&authkey=!AOmQLOJaCy3tVAM&ithint=video&e=QmqJh6
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3613?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3613&authkey=!AOmQLOJaCy3tVAM&ithint=video&e=QmqJh6
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Denuncia Álvarez Máynez a Fuerza y Corazón por México por uso de 

bots en ataques contra él 

 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, informó que presentó una 

denuncia en contra de los presuntos bots que --según-- está utilizando la coalición Fuerza y Corazón 

por México, en la que dice están concentrados para atacar a los contendientes a la presidencia.   

 

https://drive.google.com/file/d/1SV4Ahx1zkW8v1iaYZVf4DVOnlCRqWYhl/viewV 

https://drive.google.com/file/d/1SV4Ahx1zkW8v1iaYZVf4DVOnlCRqWYhl/viewV
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San Valentín en las elecciones 2024: así son las historias de amor de Sheinbaum, Gálvez y Álvarez Máynez - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/14/san-valentin-en-las-elecciones-2024-asi-son-las-historias-de-amor-de-sheinbaum-galvez-y-alvarez-maynez/
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Humberto Gutiérrez (Consultor en Imagen Pública Estratégica) 

Comentario con Sofía García 

 

“Jorge Álvarez Máynez es el único presidenciable metido como con calzador. Su estilo personal es muy 

tradicional, es sobrio, utiliza colores serios, de camisa y blazer, generalmente, sin corbata. Su mensaje 

es igual sobrio y en algunas ocasiones hasta acartonado. En redes sociales, más allá de los números que 

son bajos, en comparación con otras candidatas, no se ve muy cercano a la gente y en cuanto a su 

discurso, es un mensaje débil. Tiene posturas neutras y el mismo tono repetitivo y rítmico de los 

políticos de antaño”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3616?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3616&authkey=!AMy4N1K1YfjWoGs&ithint=video&e=ylTsJL 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3616?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3616&authkey=!AMy4N1K1YfjWoGs&ithint=video&e=ylTsJL
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3616?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3616&authkey=!AMy4N1K1YfjWoGs&ithint=video&e=ylTsJL
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Refinería de Tula, un peligro para México: Álvarez Máynez 

 

El precandidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que la 

refinería de Tula es un peligro para México y afirmó que el país merece evolucionar para que las y los 

hijos de los mexicanos no respiren veneno.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2598?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!2598&authkey=!AAIuWPHkKQZTqFs&ithint=video&e=MYXgwX 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2598?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2598&authkey=!AAIuWPHkKQZTqFs&ithint=video&e=MYXgwX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2598?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2598&authkey=!AAIuWPHkKQZTqFs&ithint=video&e=MYXgwX
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Jorge Álvarez Máynez pide al INE investigar uso de bots a favor de Xóchitl Gálvez: “Se debe contabilizar ese millonario gasto” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/13/jorge-alvarez-maynez-denuncia-a-xochitl-galvez-ante-el-ine-por-no-reportar-gastos-de-campana-narcopresidenteamlo/
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/13/jorge-alvarez-maynez-denuncia-a-xochitl-galvez-ante-el-ine-por-no-reportar-gastos-de-campana-narcopresidenteamlo/
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Álvarez Máynez da la bienvenida a Karla Espinoza en 
Movimiento Ciudadano 

 
Jorge Álvarez Máynez, aspirante presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), dio la bienvenida a Karla 
Espinoza, titular del Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado de Aguascalientes, quien se 
sumó a este partido político. A través de un video en redes sociales, el precandidato dijo que hay una 
“nueva generación que puede jubilar a la vieja política” y cambiar la manera de hacer las cosas. 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/alvarez-maynez-da-bienvenida-a-karla-espinoza-en-mc  
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/alvarez-maynez-da-bienvenida-a-karla-espinoza-en-mc
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Hay nueva generación que puede jubilar a la vieja política: 

Máynez 
 

Jorge Álvarez Máynez sostuvo que existe una nueva generación que puede "jubilar" a lo que llama la 
"vieja política". Desde Aguascalientes y junto a Karla Espinoza, quien actualmente es titular del Instituto 
de Capacitación para el Trabajo estatal, dijo que gente como ella lo hace pensar en que hay forma de 
cambiar la manera de hacer las cosas. 
 
https://www.xevt.com/politica/hay-nueva-generacion-que-puede-jubilar-a-la-vieja-politica-
maynez/307542 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.xevt.com/politica/hay-nueva-generacion-que-puede-jubilar-a-la-vieja-politica-maynez/307542
https://www.xevt.com/politica/hay-nueva-generacion-que-puede-jubilar-a-la-vieja-politica-maynez/307542
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Así se pueden enviar preguntas para el debate de candidatos presidenciales en México (cnn.com) 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/02/13/debate-candidatos-presidenciales-mexico-preguntas-orix/


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación y el 
Cinvestav firman Carta de Entendimiento 

 
La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados y el Centro de Investigación 
y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav) firmaron una Carta de 
Entendimiento, con el objeto de impulsar que la comunidad científica se incorpore de manera gradual a 
los procesos legislativos. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-el-cinvestav-
firman-carta-de-entendimiento/ 
 

 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-el-cinvestav-firman-carta-de-entendimiento/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-y-el-cinvestav-firman-carta-de-entendimiento/
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La Comisión de Ciencia, Tecnología e 
Innovación y el Cinvestav firman Carta de 

Entendimiento 
 

Boletín No. 594 

• Fundamental, contar con datos actualizados y veraces en la construcción de iniciativas o puntos de acuerdo: diputado 

López Casarín 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados y el Centro de Investigación y Estudios 

Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav) firmaron una Carta de Entendimiento, con el objeto de impulsar 

que la comunidad científica se incorpore de manera gradual a los procesos legislativos. 

El presidente de esta instancia legislativa, diputado Javier López Casarín (PVEM), destacó que el conocimiento científico 

es de gran valor para el ámbito legislativo; por ello, es fundamental contar con datos actualizados y veraces en el momento 

de construir iniciativas o puntos de acuerdo.  

Mencionó que la Carta de Entendimiento busca generar un esquema que permita que las diputadas y diputados tengan 

acompañamiento y asesoramiento científico permanente; también, que los científicos conozcan y profundicen sobre los 

procesos parlamentarios. 

“Para aprovechar la experiencia y conocimiento de los investigadores vamos a impulsar una serie de acciones y 

capacitaciones que ayuden a dotarlos de herramientas que permitan a los científicos colaborar de manera efectiva en los 

procesos parlamentarios. Nos encontramos en un contexto en el cual la ciencia y la toma de decisiones políticas convergen 

para el beneficio social”, añadió. 

Afirmó que la profesionalización de las legisladoras y legisladores debe contemplar el acompañamiento de un asesoramiento 

científico, legislativo, activo y permanente. “Tenemos que incorporar al debate legislativo los conocimientos y las preguntas 

que se generan en los ecosistemas científicos”. 

Participación del Cinvestav 

Alberto Sánchez Hernández, director general del Centro, mencionó que legisladores y científicos tienen una mutua 

dependencia para resolver desafíos como la reciente pandemia, los efectos del cambio climático, fenómenos meteorológicos 

opuestos, de sequías e inundaciones, la crisis agroalimentaria y el impacto de la inteligencia artificial.  
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“Los científicos necesitamos de los legisladores para aplicar el conocimiento adquirido y los legisladores requieren de los 

científicos para basar sus políticas en el conocimiento”, añadió. 

Puntualizó que con el "Curso inmersivo en asesoramiento científico legislativo" que ofrece Cinvestav a través de este 

convenio, se elevará el nivel de conocimiento científico en la toma de decisiones parlamentarias, empoderando a 

especialistas para integrar la información científica de manera efectiva en el proceso legislativo.  

“El objetivo es dotarlos con las herramientas y habilidades necesarias para informar la toma de decisiones con un enfoque 

sólidamente basado en el asesoramiento científico”, precisó. 

Martha Espinosa Cantellano, secretaria de Planeación del Cinvestav, se congratuló porque la Cámara de Diputados y el 

Cinvestav se unen para hacer trabajos conjuntos; “ambos trabajamos cada uno desde nuestras áreas en beneficio de la 

sociedad y este apoyo que vamos a darnos servirá todavía para llevar más allá nuestra grandeza como nación”. 
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Alista el Verde iniciativa para contratación de personas con 

capacidades diferentes 

 

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) alista 

la presentación de una iniciativa de ley para 

promover la contratación de personas con 

capacidades diferentes, a través de estímulos fiscales 

para empresas. 

“La intención de esta iniciativa es que aquellas 

empresas que empleen a personas con discapacidad 

sean exentas de los pagos de impuestos que genera 

esa empresa. Con esto, lo que se busca, estos 

estímulos fiscales, poder incentivar a que haya más empresas que puedan contratar a personas con 

discapacidad”, refirió la dirigente nacional del PVEM, Karen Castrejón Trujillo. 

“La idea es incentivar a empresarios a que busquen contratar gente con discapacidad. Estamos 

proponiendo que empresas adopten este modelo y darles incentivo de que no paguen seguro social o 

incentivos que sean de valor para incluir a estas personas a los trabajos”, añadió Víctor González 

Herrera, presidente fundador de Grupo por un País Mejor, en firma de acuerdo para impulsar dicha 

propuesta. 

En conferencia, el senador Manuel Velasco adelantó que la iniciativa será presentada de manera 

formal en las próximas semanas en las Cámaras de Senadores y de Diputados, para su discusión. 

“Vamos a presentar, tanto en la Cámara de Senadores, como en la Cámara de Diputados, para que se 

discuta a la brevedad esta iniciativa de Ley. Para nosotros es una prioridad que en el próximo periodo 

de sesiones podamos impulsar esta iniciativa”, detalló.  

Invitado como testigo en la firma de convenio entre el PVEM y la Fundación del Dr. Simi para impulsar 

la propuesta, estuvo presente el candidato de Morena al Senado por la Ciudad de México, y 

exsecretario de Seguridad Ciudadana capitalina, Omar García Harfuch. 

https://www.24-horas.mx/2024/02/13/alista-el-verde-iniciativa-para-contratacion-de-personas-con-

capacidades-diferentes/#google_vignette  

https://www.24-horas.mx/2024/02/13/alista-el-verde-iniciativa-para-contratacion-de-personas-con-capacidades-diferentes/#google_vignette
https://www.24-horas.mx/2024/02/13/alista-el-verde-iniciativa-para-contratacion-de-personas-con-capacidades-diferentes/#google_vignette
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Fundación Dr. Simi Y Partido Verde Dan Paso 
Trascendental En Favor De Personas Con Discapacidad 

 
En el acto también estuvieron presentes Don Víctor González, Dr. Simi, quien aseguró que la fundación 
homónima no morirá y seguirá por mucho tiempo ayudando a más personas; el Senador con licencia, 
Manuel Velasco; el coordinador de los diputados Verdes, Carlos Puente; los dirigentes del Verde en el 
Estado y en la Ciudad de México, José Couttolenc y Jesús Sesma, respectivamente; entre otros miembros 
y legisladores del Partido Verde. Asimismo, miembros de la sociedad civil organizada, como Antonio 
Arévalo, Dir. de Operaciones y Asuntos Especiales de Grupo por un País Mejor; entre otros miembros y 
representantes de organizaciones. 
 
https://hojaderutadigital.mx/fundacion-dr-simi-y-partido-verde-dan-paso-trascendental-en-favor-de-
personas-con-discapacidad/ 
 

 
 

 

https://hojaderutadigital.mx/fundacion-dr-simi-y-partido-verde-dan-paso-trascendental-en-favor-de-personas-con-discapacidad/
https://hojaderutadigital.mx/fundacion-dr-simi-y-partido-verde-dan-paso-trascendental-en-favor-de-personas-con-discapacidad/



